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Яркая демонстрация 
тесного союза СССР 

и ГДР
Опубликовано Коммюнике о пребывании в Советском Союзе Партийно- 

Правительственной делегации Германской Демократической Республики.
Как говорится в Коммюнике, с 8 по 20  июня 1959  года в Советском 

Союзе по приглашению ЦК КПСС и Л равительства СССР находилась с 
визитом дружбы делегация Центрального Комитета Социалистической 
единой партии Германии, правительства ГДР и Национального фронта 
Демократической Германии.

В Коммюнике отмечается, что встречи, беседы и митинги, которые 
состоялись по случаю визита делегации, явились убедительным доказа
тельством общности взглядов и братской солидарности трудящихся ГДР 
и СССР, а также нерушимого союза обоих государств, основывающегося 
на благородных принципах пролетарского интернационализма.

Основное внимание при обмене мнениями между руководящими дея
телями Советского Союза и Германской Демократической Республики от
носительно международного положения было уделено вопросу о том, 
какие пути следует избрать, чтобы достичь ощутимого и действенного 
ослабления напряженности в Европе.

Обе стороны отмечают, говорится в Коммюнике, что определенные 
круги западных держав и, прежде всего. Федеративной Республики Гер
мании, стремятся помешать урегулированию назревших вопросов, кото
рое необходимо для смягчения междунаро'дной напряженности и укреп
ления мира. Эти круги, выразителем интересов которых выступает, преж . 
де всего, западногерманский канцлер Аденауэр, предпринимают все, 
чтобы и дальше раздувать «холодную войну».

В то время, отмечается в Коммюнике, как ГДР своей миролюбивой 
политикой вносит ценный вклад в укрепление мира во всем мире. За
падная Германия пошла по старому пути милитаризма и стала основным 
очагом военной угрозы в Европе. Боннские правящие круги превращают 
Западную Германию в агрессивное милитаристское государство, которое 
начинает во многом следовать по стопам гитлеровской Германии.

Как отмечается далее в Коммюнике, правительства СССР и ГДР с удов
летворением констатируют, что после многих лет «холодной войны» за
падные державы пон'ли на совещание министров иностранных дел в Же
неве для рассмотрения наиболее актуальных международных вопросов, в 
работе которого на равных правах принимают участие ГДР и ФРГ. Обе 
делегации приветствуют отход западных держав от нереалистичной пози
ции игнорирования наличия двух- германских государств.

Правительства СССР, ГДР, подчеркивается в Коммюнике, убеждены в 
том, что нельзя добиться коренного улучшения обстановки в Германии и 
в Европе в целом без мирного урегулирования с Германией и ликвида
ции оккупационного режима в Западном Берлине. Мирный договор с 
Германией, проект которого был выдвинут Советским правительством по 

.согласованию с правительством ГДР на обсуждение совещания минист
ров иностранных дел, подвел бы, наконец, черту под второй мировой 
войной и явился бы одновременно барьером против новой войны.

Если fepMaHHH в соответствии с условиями мирного договора не будет 
иметь атомного и ракетного оружия и тем самым будет предотвращено 
вооружение западногерманских милитаристов атомным оружием, подчер
кивается в Коммюнике, то тогда отпадет главное препятствие на пути к 
сближению и взаимопониманию между обоими германскими государства
ми, что является единственной возможностью мирного воссоединения 
Германии.

Делегации СССР и ГДР, воворится в Коммюнике, с сожалением кон
статируют, что три западные державы на Женевском совещании мини
стров иностранных дел не приняли предложения о подготовке и заклю
чении мирного договора с Германией. Вместо этого они представили так 
называемый пакет предложений, который сплетает в запутанный клубок 
целый ряд сложных проблем и предусматривает распространение гос
подства германских милитаристов до Одера и Нейссе, узаконение и про
должение атомного вооружения ФРГ, а также включение всей Германии 
в НАТО.

Правительства Советского Союза и Германской Демократической Рес
публики заявляют, что они будут и впредь вести борьбу за заключение 
германского мирного договора.

Далее в Коммюнике отмечается, что Советский Союз искренне при
ветствует разработанную Германской Демократической Республикой кон
структивную программу национального возрождения Германии как ми
ролюбивого демократического государства, предусматривающую создание 
конфедерации обоих германских государств как решающего шага на пу
ти к  воссоединению.

Правительства СССР и ГДР, говорится в Коммюнике, вновь заявляют 
о том, что они считают нетерпимым положение в Западном Берлине, сло
жившееся вследствие сохранения в нем режима оккупации. Правитель
ства обоих государств решительно отклоняют попытки западных держав 
вместо урегулирования этого давно назревшего вопроса распространить 
оккупационный режим на весь Берлин. Вместе с тем в Коммюнике под
черкивается, что правительства СССР и ГДР подтверждают свою готов
ность и искреннее стремление найти совместно со всеми заинтересован
ными государствами взаимно приемлемое решение вопрос'а о Западном 
Берлине.

Советский Союз и Германская Демократическая Республика, говорит
ся далее в Коммюнике, не пойдут на то, чтобы санкционировать на без
граничное время сохранение оккупационного режима в Западном Берли
не, и полны решимости принять все необходимые меры для быстрейшего 
устранения ненормальной обстановки в Западном Берлине, создавшей 
угрозу делу мира в Европе.

В Коммюнике отмечается, что Правительства СССР и ГДР придают 
большое значение совещанию в верхах в деле урегулирования наиболее 
назр_евших международных вопросов, включая мирный договор с Герма
нией и вопрос о Западном Берлине. Делегации обеих стран осуждают дей

ствия государств-участников агрессивного блока НАТО, направленные 
на ускоренное создание американских ракетных и атомных баз на тер- 

, ритории Италии и Греции. Стороны подчеркивают, что одним из наибо
лее назревших вопросов, требующих безотлагательного решения, являет
ся вопрос о прекращении испытаний атомного и водородного оружия.

В связи с попытками командования НАТО превратить Балтийское 
море в плацдарм военно-морских сил этого агрессивного блока прави
тельства СССР и ГДР, как говорится в Коммюнике, обращаются с при
зывом к  правительствам всех прибалтийских стран превратить Бал
тийское море в море мира, в зону, свободную от атомного и ракетного 
оружия, в которой не должно быть военных баз других государств.

Обе стороны заявляют, говорится в Коммюнике, что они и впредь 
не пожалеют усилий для того, чтобы крепить и развивать сложившиеся 
между СССР и ГДР узы сердечной братской дружбы, считая, что такие 
отношения являются важным вкладом в дело сохранения и упрочения 
мира в Европе.,

Визит Партийно-Правительственной делегации Германской Демократи
ческой Республики в Советский Союз, говорится в заключение Коммюни
ке, явился яркой демонстрацией тесного союза обеих стран в великой 
семье государств и народов социалистического лагеря, единство и спло- 
.ченность которого нерушимы.

{ТАСС).

Партийно-Правительственная делегация 
ГДР отбыла на родину

2 0  июня из Москвы на родину отбыла Партийно-Правительственная делегация 
Германской Демократической Республики, которая находилась в Советском Союзе с 
визитом дружбы по приглашению Центрального Комитета КПСС и Советского пра
вительства.

На Внуковбком аэродроме В. Ульбрихта, 0. Гротеволя и других членов Партийно- 
Правительственной делегации ГДР провожали товарищи А. Б. Аристов, Н. Г. Игнатов, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, Н. С. Хрущев, 
П. Н. Поспелов, А. Н. Косыгин, М. Г. Первухин, Д. С. Полянский, представители 
трудящ ихся Москвы.

В честь немецких гостей на лётном поле был выстроен почетный караул, исполне
ны государственные гимны Германской Демократической Республики и Советского 
Союза.

Перед отлетом Н. С. Хрущев и обер-бургомистр Большого Берлина Ф. Эберт обме
нялись речами.

В 10  часов 30 минут самолет, на борту которого находятся члены Партийно- 
Правительственной делегации ГДР, поднялся в воздух и  взял курс на Берлин.

(ТАСС).

Возвращение Партийно- 
Правительственной делегации ГДР 

в Берлин
' БЕРЛИН, 20  июня. (ТАСС). Сегодня в Берлин возвратилась из Советского Союза 

Партийно-Правительственная делегация ГДР, возглавляемая Вальтером Ульбрихтом 
и Отто Гротеволем. На аэродроме Шенефельд членов делегации встречали Председа
тель Президиума Народной палаты ГДР И. Дикман, руководящие деятели Социали
стической единой партии Германии Г. Рау, Г. Матерн, А. Нейман и другие члены 
правительства ГДР, представители демократических партий и массовых организаций, 
члены дипломатического корпуса, трудящиеся столицы ГДР.

С краткой приветственной речью к  прибывшим обратился И. Дикман.
С аэродрома В. Ульбрихт, 0. Гротеволь и другие члены Партийно-Правительствен

ной делегации вместе с руководящими деятелями СЕПГ и правительства ГДР напра
вились на автомашинах в центр города д.чя участия в большом митинге берлинцев, 
посвященном возвращению де.чегации.

ЦК КПСС одобрил патриотическое 
движение трудящихся 

промышленных предприятий 
Московской области

ЦК КПСС 2 0  июня принял поста
новление, одобряющее патриотиче
ское движение трудящихся промыш
ленных предприятий Московского 
(областного) экономического района 
за * досрочное выполнение заданий 
семилетки, и пожелал успехов в 
этом благородном деле, укрепляющем 
могущество нашей Родины.

В постановлении отмечается, что 
трудящиеся промышленности Мо
сковской области, соревнуясь за до
стойную встречу предстоящего Пле
нума ЦК КПСС, приняли на себя но
вые, повышенные социалистические 
обязательства —  досрочно выпол
нить семилетний план, выпустить 
сверх плана валовой продукции на 
сумму более 45  миллиардов рублей 
и в 1963  году достигнуть уровня 
промышленного производства, пре
дусмотренного на 1 9 6 5  год.

Эти обязательства решено осуще
ствить на основе широкого внедре
ния новой техники, механизации и 
автоматизации производства, рекон
струкции и расширения действую
щих предприятий без увеличения 
выделенных на семилетие капитало
вложений. Весь объем работ по ме
ханизации и автоматизации произ
водства, предусмотренный на семи
летку, будет выполнен в 1964  го

ду. Коллективы предприятий, гово
рится в социалистических обяза
тельствах трудящихся предприятий 
Мособлсовнархоза, решили дать 
сверх плана значительные, количе
ства стали, химических продуктов, 
машин, станков, приборов, продук
ции электротехнической промышлен
ности, строительных материалов, 
продовольственных товаров, хло'пча- 
то-‘бумаж;ных, шерстяных, ш еж овы х 
тканей и много других важных для 
народного хозяйства изделий. За 
семилетие будут освоены и выпуще
ны высокопроизводительное обору
дование и новые материалы. Особое 
внимание уделяется осуществлению 
комплексной механизации и автома
тизации производственных процес
сов, совершенствованию технологии 
и улучшению организации произ
водства.

Работники промышленности Мо
сковской области заверяют ленин
ский Центральный Комитет Комму
нистической партии Советского Со
юза, что они успешно выполнят 
принятые социалистические обяза
тельства и .внесут достойный вклад 
в дело строительства коммунизма в 
нашей стране.

(ТАСС).

Н а в с т р е ч у  Шлеиулжу Ц К  К П С С

В передовой смене

г . - >

На снимке: работники передовой смены — составитель поездов 
Н. Е. Матвеев и сцепщик вагонов Б. Ф. Масленников.

Фото Ф. Хитриневича.

За досрочное выполнение 
заданий семилетки

Патриотический почин ленинградцев
Центральный Комитет КПСС горя

чо одобрил новую творческую ини
циативу трудящ ихся предприятий 
Ленинградского совнархоза, обязав
шихся достигнуть производительно
сти труда, запланированной на 1965  
год, досрочно, в 1 9 6 4  году, значи
тельно повысить технический уро
вень выпускаемых машин, станков, 
приборов и в течение ближайших 
трех лет освоить более 1 .600  образ
цов нового оборудования.

В постановлении ЦК КПСС от 20 
июня говорится, что этот патриоти
ческий почин рабочего класса и ин
теллигенции Ленинградского эконо
мического района имеет огромное 
народнохозяйственное значение, 
так как  быстрый рост производи
тельности труда является решающи,м 
условием успешного выполнения 
грандиозных задач, поставленных 
XXI съездом КПСС.

В социалистических обязатель
ствах ленинградцев отмечается, что

коллективы предприятий Ленинград
ского экономического района, стре
мясь достойно встретить июньский 
Пленум ЦК КПСС, приняли вызов 
трудящихся Свердловского экономи
ческого района и включились в со
циалистическое соревнование за до
стижение в 1 9 6 4  году уровня вы
пуска промышленной продукции, за
планированного на конец семилет
ки, без увеличения капитальных 
вложений как  в целом, так и по го
дам семилетия.

Рабочие, инженеры, техники про
мышленных предприятий совместно 
с учеными и конструкторами разра
ботали трехлетний план замены и 
модернизации выпускаемых машин, 
приборов и других изделий.

Обязательства обсуждены и при
няты, коллективами предприятий, на
учно-исследовательских и проект
ных организаций.

(ТАСС).

Обязательства тру те ни нов 
сельского хозяйства Киргизии

Труженики сельского хозяйства 
Киргизской ССР развернули социа
листическое соревнование за досроч
ное выполнение семилетнего плана 
развития сельского хозяйства.

В принятых на собраниях колхоз
ников, рабочих совхозов и РТС, на 
областных и республиканском сове
щаниях передовиков сельского хо
зяйства обязательствах хлеборобы 
Киргизии намечают выполнить се
милетнее задание по производству 
мяса, яиц, овощей и картофеля за 
пять лет: хлопка-сырца, молока и 
шерсти —  за шесть лет, сахарной 
свеклы и табака —  за четыре года.

Труженики сельского хозяйства 
республики обязались в 1959  году 

довести валовой сбор зерна до 
9 0 8  ты сяч тонн, или на 39 процен
тов больше, чем в 1958  году, в том 
числе кукурузы  —  189  тысяч тонн, 
или в 2 ,5  раза бо.чьше; хлопка- 
сырца —  до 150 тысяч тонн; са
харной свеклы —  1 2 ,5  миллиона 
центнеров и табака —  6,5 тысячи 
тонн.

Производство мяса в колхозах и 
совхозах возрастет по сравнению

прошлым годом в 1 ,5 — 1,7 раза, в 
том числе свинины —  в 4,5 раза.

Принято обязательство уже в те
кущем году значительно увеличить 
поголовье всех видов скота, загото
вить по 1 3 — 15 тонн силоса в 
среднем на одну корову,- широко 
внедрять передовой опыт в произ
водство, усилить работу по благо
устройству сел республики.

(ТАСС).

Железнодорожники - станции 
Томск-П сейчас работают с больпии 
подъемом —  идет трудовая ва.хта в 
честь июньского Пленума ЦК КПСС.

В 10 часов утра на очередное де
журство вступила смена, которой 
руководит дежурный по станции 
Георгий Михайлович Овчинников. 
Ознакомившись с положением на ли
нии, он быстро дал задание каждо
му работнику смены.

Начался обычный трудовой день.
—  Наша смена борется за звание 

коллектива коммунистического тру
да, —  говорит дежурный по станции 
Томск-П Георгий Овчинников. —  А 
сейчас, когда вся страна встречает 
Пленум ЦК КПСС, стаяционники ра
ботают с удвоенной энергией.

В мае коллектив смены план по
грузки выполнил на 110 , а план 
выгрузки вагонов —  на 145 про
центов. Значительно союратились 
простои вагонов под грузовыми опе
рациями. При подведении итогов со
циалистического соревнования смене 
присудили первое место на станции 
Томск-П.

Перевьтолнение установленных 
сменных заданий теперь стало обыч
ным делом. Но рабочих сегодняшний 
уровень организации производства 
уже не устраивает, и они ищут пути 
его улучшения.

Рабочее место стрелочника неред
ко тянется на 8 0 — 100 метров, а 
телефон для связи стрелочника с де
журным по станции находится в по
мещении стрелочного поста.

—  Много времени теряем мы из- 
за этого зря, —  решила старшая 
стрелочница смены тов. Федорова и 
предложила устроить розетки для 
включения переносного телефонного 
аппарата. Предложение тов. Федоро
во й - одобрили, и скоро оно будет 
внедрено.

—  Недавно, —  рассказывает тов. 
Овчинников, —  у нас появилось 
ценное техническое новшество — 
станционная радиосвязь. Теперь де
журный по станции в любой момент 
может дать нужное распоряжение 
каждому работнику станции, в ка
кой бы части территории тот ни на
ходился. А это намного Сокращает 
меж'операционные интервалы в тех
нологическом процессе.

Коллектив передовой смены и в 
июне успешно выполняет и перевы
полняет производственные задания.

На днях на статлию Томск-П при
был из Асино грузовой поезд, следу
ющий на ТаЙ17. При осмотре обна
ружилось, что четырехосный вагон, 
находившийся в середине, состава, 
неиоправен. Чтобы не нарушить гра
фика движения, составитель поездов 
тов. Матвеев и сцепщик тов. Мас
ленников совместно с машинистом 
маневрового локомотива тов. Рома
новым расчетливо использовали 
каждую минуту. Пока паровозники 
меняли поездной паровоз, а вагон
ники осматривали вагоны, 0;ни успе
ли отцепить хвостовую часть поезда 
с неисправным вагоном, выставить 
его на соседний путь, снова сформи
ровать состав. В результате слажен
ных действий поезд отправился ео 
станции по графику.

В следующее дежурство обстанов
ка на станции создалась более на
пряженная. От транзитного поезда 
нужно было отцепить пять и прице
пить к нему семь вагонов, а свободен 
был только один путь. Это усложни
ло маневры. Но составитель тов. 
Матвеев и сцепщик тов. Масленни
ков поезд отправили без задержки.

В-эти дни хорошо трудятся также 
составитель тов. Гусев, стрелочницы 
тт. Алябьева, Белыпикова и другие 

Е. СТЕПАНОВ.

В СЧЕТ ИЮЛЯ
Передовые предприятия Томского 

района достойно В1стречают июньский 
Пленум ЦК КПСС. На 15 дней рань
ше срока завершили месячные про
граммы коллективы Богашевской 
фабрики гнутой мебели имени Чкало
ва, Калтайского лесозаготовительно
го пункта Тимирязевского леспромхо-: 
за, промартелей «Красный восток» и 
«Верный путь».

Сейчас эти коллективы дают про
дукцию сверх плана. Богашевскив 
мебельщики полугодовой план вы
полнили на 120 процентов, вы пу
стили дополнительно к  шестимесяч
ному плану 4 .600  венских стульев.

Калтайские лесозаготовители 20 
июня выполнили месячный план на 
112 процентов. Особенно хорошо 
здесь трудится бригада П. Дояда, 
борющаяся за звание коллектива 
коммунистического труда.

Закончен
монта;к

транспортера
На Томской текстильной фабрике 

закончен мо'Втаж транспортера, сое
диняющего оплеточный цех и склад 
готовой продукции. Этот траейиортер 
коллектив обязался сдать к откры
тию июльского Пленума ЦК КПСС.

Над его конструкцией и монтажом 
много потрудился рационализатор, 
старший мастер аппаратно-прядиль
ного цеха Александр Владимирович 
Щербинин.

Хорошо работали на монтаже 
транспортера слесари тт. Лысых и 
Матвеев.

И все же 
темпы низкие

Слово сдерж али
Рабочие и служащие Асиновского 

льнозавода брали обязательство к 
24  ию ня'вы полнить месячный план 
tio выпуску длинного , и короткого 
льноволокна. Добиваясь повышения 
производительности труда, коллектив 
льнозавода 10 июня выполнил ме
сячный план по выпуску валовой 
продукции, а 15 итоня выполнил 
план по' выработке'длинного и корот
кого волокна.

Бздымщики и сборщики живицы 
Лайско'го ' леспромхоза, ■ соревнуясь

за достойную встречу июньского 
Пленума ЦК КПСС, • обязались до
быть и сдать государству в этом го
ду 260  тонн сырья для химической 
промышленности. Майский план ими 
перевыполнен на 7 тонн. В июне по
полторы нормы изо дня в день дают 
вздымщйки. тт. Маркелов, Орлов, 
По.цикарлов, а среди сборщиц впере
ди идут тт. Дубровина, Маркова и 
Косачева. Пни вырабатывают свыше 
двух норм.

А. ВАСИЛЬЕВ.

НА ВЕРХНЕМ ЧУЛЫМЕ
Капризен. полноводный Чу

лым. Трудно вести по реке пло
ты. Немало опасностей подсте
регает судоводителей в пути. 
Малейшая оплошность грозит 
аварией. Много умения и вы
держки требуется от плотово
да, чтобы довести плот, ска
жем, с Линевского плотбища до 
Асино. Более пяти суток идет 
теплоход с плотом. Порою те-

С

.чение так сильно бросает плот 
к берегу, что кажется еще 
мгновение — и не миновать 
аварии. Но опытный коллектив 
теплохода «Хабаровск» (капи
тан О. Чуйков) умело преодо. 
девает трудности.

На снимке—теплоход «Хаба
ровск» ведет большегрузный 
плот объемом более 5 тысяч 
кубометров. Шесть таких пло
тов доставил теплоход «Хаба
ровск» за эту навигацию на 
рейд Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината и все без ава
рий, досрочно. Майский план 
коллективом выполнен на 140 
процентов. ■Успещно он работа
ет и в июне.
■ Хорошо водят плоты с вер

ховьев Чулыма также коллек
тивы теплоходов «Воронеж» 
(капитан А. Королев), «Крым» 
(капитан П. Вайсов) и другие.

Многие коллективы чулым
ских судов-плотоводов взяли 
обязательства закончить 
полнение июньского плана 
дню открытия Пленума 
КПСС. Взятые обязательства 
выполняются успешно.

М. ЧЕРНЕНОК.

вы-
ко

ЦК

В этом году в томской артели 
«Профинтерн» стали больше уделять 
внимания механизации производства.

В пряничном цехе, например, на 
месте старых, мало производитель
ных подовых печей устапа'вливается 
новая печь. Установка новой печи 
даст возможность снизить себестои
мость, улучшить качество, расш и
рить ассортимент и намного увели
чить выпуск печенья и пряников. 
Если раньше две печи давали 
1 .4 0 0 — 1.500  килограммов изделий 
в сутки, то в одной новой печи бу
дет Бьшекаться 2 .5 0 0 — 3.000  кило
граммов. Будет исключена ручная 
раскладка сырой продукции на ли
сты. Эту работу будет выполнять 
штамповочно-пряничная машина.

В макаронном цехе начата заклад
ка фундамента второй супт1.тки, с 
введением которой в строй выпуск 
макаронных изделий возрастет на 
4 — 5 тонн в сутки.

Близится время пуска конфетного 
цеха. Заканчивается отделка поме
щения на втором этаже недавно вы
строенного здания. Скоро начнется 
монтаж оборудования.

—  В новом цехе огневая варка 
будет заменена варкой на пару, —  
говорит заведующий производством 
Б. С. Кочки'н. —  Для этого установ
лен паровой варочный котел. Огне
вая варка сохранится лишь для н е
скольких сортов конфет. Установим 
такж е зефиросбивальную машину и 
специальную мармеладную сушилку. 
Кроме того, мы намерены внедрить 
помадос'бивальяую машину, что поз
волит отказаться от приготовления 
помады вручную. Таким образом, ре
шено механизировать все основные 
процессы.

Решение, безусловно, хороп’ее. Но 
намеченные мероприятия по механи
зации производственных процессов 
осуществляются медленно. Еще толь
ко начинается освоение оборудова
ния, внедрение которого должно бы
ло идти к  концу. Например, пуск 
конфетного цеха по плану организа
ционно-технических мероприятий 
был намечен на первый квартал. За
тем его отнесли на второй квартал. 
Но уже сейчас я с н о ,ч т о  обязатель
ство и на этот раз осталось на бума
ге. Теперь руководители артели по
говаривают о том, что neii вступит 
в строй в третьем квартале. К нача
лу третьего квартала приурочен ввод 
в действие и новой печи, котор'ую 
коллектив обязался ввести в строй к 
открытию июньского Пленума ЦК 
КПСС.

Реконструкция артели начата. 
Сейчас есть все нужное для того, 
чтобы успешно закончить установку 
нового оборудования. Эти возможно
сти надо полностью использовать.

Н, ТАРАСЕНКО.

1
г
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НОВОСТРОЙКИ СЕМИЛЕТКИ-ПОД ОСОБЫЙ КОНТРОЛЬ

По следам 
наших 

выступлений Б е з  п е р е м е н
Томский домостроительный ком

бинат по семилетнему плану дол. 
жен вступить в эксплуатацию s  
1 9 6 1  году, но работники МДО-135 
строят его недопустимо медленно и 
плохо. В прошлом году они выпол
нили план ввода в строй промыш
ленных Объектов комбината лишь на 
1 2 ,8  процента. Не лучше они 
работают и  в текущем году. Годовой 
план ими выполнен за 5 месяцев 
на 23 ,7  процента.

Газета «Красное Знамя» справед
ливо критиковала начальника 
МДО-135 тов. Юдина и других ру
ководителей стройки за медленный 
ход строительства, низкое качество 
работ, пренебрежение к механиза
ции, перебои в снабжении рабочих 
стройматериалами, а руководителей 
треста №  97 и управления строи
тельства и промышленности строй
материалов Томского совнархоза —  
за невнимание к  стройке.

Однако после выступления газеты 
положение мало изменилось. Чтобы 
выполнить годовой план, нужно 
ежемесячно осваивать 1 .0 3 0  тысяч 
рублей. А строители МДО-135 вы
полнили в апреле строительно-мон
тажных работ на 386  тысяч рублей, 
в мае —  на 263  тысячи рублей.

Низкие темпы объясняются, 
прежде всего, недостатком рабочих. 
Для выполнения п)1ана необходимо 
4 0 0 — 4 5 0  рабочих, а их на всех 
видах работ, в том числе и субпод
рядных, занято 1 5 0 — 170.

Но и эти рабочие используются 
непроизводительно. Их доставляют 
на стройку с опозданием на 3 0 — 40 
минут, а отпускают со смены на 
2 0 — 25 минут раньше срока.

Начальник участка тов. Соколов 
дает задания бригадирам и масте
рам лишь в начале смены. Пока 
бригадир получает задание, строи
тели стоят, теряя еще 30— 40 ми
нут. Часто простаивают они из-за 
перебоев в подаче транспорта и 
снабжении материалами.

Начальник МДО-135 тов. Юдин 
равнодушно наблюдает, как срыва
ют выполнение строительно-монтаж
ных работ субподрядчики, особен
но УНР-739. Коллектив этого уп
равления должен был еще в прош
лом году построить железнодорож
ный тупик, но Не закончил его и 
по сей день. Он должен в текущем 
году проложить бетонные и гравий
ные дороги, построить утепленный 
бассейн в лесоцехе, а на площадке—  
канализацию и водопровод. Однако

17 мая в нашей газете яод 
заголовком «Лишь бы сдать 
заказчику» была опубликована 
статья, в которой сообщалось 
о крупных недостатках в ор. 
ганизации работ на стройке до* 
мостроительного комбината.

Прошло больше месяца, но 
ня начальник МД0.136 тов. 
Юдин, ни управляющий трестом 
№ 97 тов. Синельников не со. 
общили редакции о мерах, прй. 
пятых для ликвидации недо. 
статцов. Положение на одной 
из важнейших строек семилет. 
ки нашей области пб.прежнему 
остается тревожным. Об этом 
рассказывает публикуемая се. 
годня статья директора строя, 
щегося комбината тов. Мацю. 
шевского.

работники УНР-739 даже не при
ступили к устройству дорог, медлен
но строят железнодорожный тупик. 
Работы на прокладке канализации 
законсервированы. Ранее проложен
ные траншеи заполнены водой и 
разрушаются. Прекращено строи
тельство автодорог.

Из-за бездорожья весной на пло
щадке пришлось остановить работы. 
Такое же положение м ож й  быть и 
осенью. Но руководителей УНР-739 
тт. Семенюка и Гитлица это не бес
покоит.

На строительной площадке скопи
лось много технологического обору
дования, ожидающего монтажа. Мон
тировать его нельзя, так как цехи 
не готовы.

Тов. Юдин и  другие руководящие 
работники МДО-135 по-прежнему 
пренебрегают механизацией. На 
строительной площадке есть два ба
шенных крана, три подъемника, 
три крана «Пионер», но они исполь
зуются плохо. Земляные работы 
выполняются вручную.

По-прежнему низко качество ра
бот. В строящемся деревообрабаты
вающем цехе мы, как зайазчики, 
еще в апреле забраковали кладку 
коло'Н'Н здания и записали это в 
журнале производства работ. Но 
6 и 8 июня снова пришлось делать 
такую запись — обнаружена непра
вильная кладка участка стены это
го же здания.

Все эти недостатки —  результат 
неправильного руководства строи
тельством со стороны начальника 
МДО-135 тов. Юдина и главного ин
женера тов. Стрельникова. Они ред-

Новости техники
Барнаульский завод механи

ческих прессов заканчивает 
сборку восьмипозиционного 
пресс-автомата усилием в 400 
тонн. Пресс представляет со
бой автоматическую линию с 
полным законченным циклом и 
заменяет 10— 12 унифициро
ванных механических прессов. 
Он найдет широкое применение 
на предприятиях шарикопод. 
шипниновой, автомобильной и 
дизельной промышленности.

Группа Конструкторов Но
рильского горнометаллургиче. 
сного комбината, возглавляе
мая инженером В. Н. Шишае- 
вым, создала автоматизирован
ный бтеовой станок, имеющий 
втрое большую производитель
ность, чем любой из ныне при
меняемых. Станок работает по 
принципу ударно-вращатель
ного бурения. Вместо долотьев

здесь использованы победито
вые коронки. Автоматизиро
ванное кнопочное управление 
сосредоточено на специальном 
пульте. Герметически закры
тая, отапливаемая кабина на
дежно защищает машиниста от 
пурги и морозов.

На Московском заводе внут- 
ришлифовальных станков скон
струирован автомат для изго
товления турбинных лопаток. 
Весь цикл обработки изделия— 
от загрузки заготовок до их 
окончательной отделки — про
ходит без вмешательства чело
века. На станке имеется осо
бый измерительный механизм, 
который прюверяет правиль
ность размеров. Автомат шли- 
фует за смену 320 лопаток, 
тогда как вручную рабочий, 
мог отделать в день не более 
10 штук.

ко бывают на площадке, не помога
ют начальнику участка тов. Соколо
ву навести порядок в организации 
дела, не требуют от субподрядчиков 
вьшо.тнения плановых работ. Только 
пренебрежением к  техническим пра
вилам производства работ можно 
объяснить начало строительства на 
площадке без предусмотренного про
ектом предварительного осуше
ния ее. Начатое в прошло.м 
году осушение было приостановлено. 
В итоге все траншеи для фундамен
тов на объектах заполнены водой.

Совсем прекращ ено'строительство 
четырехрамного лесоцеха ремонтно
механической мастерской и транс
форматорной подстанции. До сих пор 
не раскорчевана площадка для зда
ния котельной —  пускового объек
та текущего года.

Тов. Юдин смог допустить такое 
состояние на одной из важнейших 
строек семилетки лишь потому, что 
его действия не контролируют ни 
руководители треста, ни руководите
ли управления строительства и про
мышленности стройматериалов Том- 

Iского совнархоза.
1 В начале текущего года Гип- 

ролеопром перепроектировал тор
цовую часть бытовых помещений 
цеха фибролитовых плит. По ново
му проекту требовалось разобрать 
часть заложенных ленточных фунда
ментов, заменив их другими. В фев
рале работники МДО-135 вскрыли 
Фундаменты и начали убирать тре
буемую проектом часть, чтобы за
менить их новыми. В самый разгар 
работ главный инженер управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов совнархоза тов. 
Булычев запретил эти работы. Толь
ко в апреле тов. Булычев свое ре
шение отменил, но устройство фун
даментов теперь на затопленной тер
ритории, с применением водоотлива 
обходится намного дороже, чем в 
зимнее время.

Работники управления строитель
ства и промышленности строймате
риалов разрешили строителям заме
нить утеплитель под рандбалками- 
зданий —  шлак песком. Это проти
воречит проекту, и мы, заказчики, 
не согласились с такой заменой. Во
прос повис в воздухе, а готовые 
траншеи осыпаются.

В жилом поселке для комбината 
введено в строй более 40 процентов 
предусмотренной проектом жилой 
площади, но еще не начато благо
устройство.

По проекту в поселке каждая 
квартира должна иметь водопровод, 
канализацию и теплофикацию. Од
нако МДО-135 не строит котельную 
и, артезианские скважины водопро
вода, не прокладывает трассы кана
лизации и теплофикации. При этом 
в МДО-135 ссылаются на указания 
работников совнархоза, которые хо
тят перевести поселок н а ' печное 
отопление. Но это потребует боль
ших переделок в уже построенных 
домах. А ведь только в прошлом го
ду поселок по инициативе работни
ков совнархоза был перепроектиро
ван с печного отопления на тепло- 
фггкацию.

Все недостатки в организации 
строительства домостроительного 
комбината надо устранить как мож
но быстрее, принять меры, чтобы 
комбинат домостроения своевремен- 

i но вошел в строй действующих.
1 В. МАЦЮШЕВСКИИ,
I директор строящегося Томского 

домостроительного номбината.

Хорошо трудятся в дни подготовки к июньскому Пленуму ЦК 
КПСС монтажники электродеха ГЭС.1. Они ведут монтаж высоко, 
вольтного масляного выключателя н установку измерительных 
трансформаторов. '

На снимке: лучшие электрослесари цеха Григорий Вторушин и 
Альфонс Руссецкйй ведут монтаж трансформаторов.

Фото в . Белимова.

Победа над Ангарой
БРАТСК, 20  июня. (ТАСС). Строи

тели Братской ГЭС одержали новую 
победу над Ангарой —  новую боль
шую победу над стихией. Это было 
так.

...Левобережная стапельная пло
щадка. Здесь громоздятся многотон
ные обломки диабезовых скал. Этот 
склад камней-гигантов строители 
прозвали тяжелой артиллерией пе
рекрытия. Мы приехали сюда глу
бокой ночью, когда при Свете про
жекторов грузилась очередная ко
лонна тяжелых самосвалов. Мощные 
краны захватывали крюками глыбы 
весом в десять — двадцать —  двад
цать пять тонн и осторожно укла
дывали их в, кузова автомашин. По
том строповщики отцепляли Крюки, 
и краны тянулись за новыми глы
бами.

f Среди строповщиков выделялся 
высокий молодой человек с коротки
ми черными уса,ми. У него было са
мозабвенно счастливое лицо, он по 
беличьи легко карабкался в кузова, 
вспрыгивал на кабины, о чем-то сиг
наля крановщику. Мы узнали его, 
Это был один из авторов проекта 
перекрытия Ангары, молодой инже
нер, секретарь комитета ВЛКСМ 
управления строительством Алексей 
Марчук. Понятно, ему не спалось в 
эту ночь, ему хотелось собственны
ми руками помогать осуществлению 
смелого замысла. А рядом снорови
сто, быстро работали лучшие кра
новщики стройки Иван Майоров, 
Александр Литвинов, да и все 
остальные.

Перекрытие началось вечером 
18 июня, когда пятеро шоферов во 
главе с Владимиром Завадским вве
ли свои машины на временный мост 
и обрушили в проран первые глыбы 
диабеза. Штурм с неослабевающей

I силой продолжался всю ночь. По 
I дороге, построенной у подножья ле- 
|Вобережных утесов, непрерывно дви- 
! гались к  мосту колонны тяжелых 

самосвалов. Они везли в кузовах 
громадные валуны. Камни, поднимая 
тучи брызг, рушились в Ангару, ре
ка подхватывала их и уносила вниз 
под мост, словно желая доказать, что 
никто не сможет загородить ей до
рогу. Но шоферы продолжали без
остановочное наступление, сбрасы
вали камни в проран и возвраща
лись в карьеры за новым грузом. 
Ближе к утру, когда в проран было 
обрушено около пяти тысяч кубомет
ров камня, Ангара стала заметно 
сдавать. Там, где прежде падал под 
мост ровный мощный поток, теперь 
завихрились .буруны и по ним легко 
угадывались очертания каменной 
гряды, которая легла на дно. Скоро 
на всем протяжении прорана камен
ная гряда поднялась к  самой по
верхности воды.

19 июня в 15 часов по местному 
времени фронтальное перекрытие 
Ангары закончилось. Водители тя
желых автосамосвалов обрушили в 
проран 15 тысяч кубометров кам
ня. Перекрытие проведено в ре
кордно короткий срок —  за 19 ча
сов. Создан каменный банкет верхо. 
вой перемычки, которая оградит бу
дущий левобережный котлован со 
стороны нижнего бьефа. Коллектив 
Братскгэсстроя, который обещал за
вершить перекрытие в дни работы 
июньского Пленума, выполнил свое 
обещание раньше намеченного сро
ка.

В 17 часов здесь состоялся ми
тинг коллектива, на котором был. 
принят текст рапорта Центральному 
Комитету КПСС и Совету Министров 
СССР о досрочном окончании пере
крытия. I

kt

На Выставке достижений народного хозяйства СССР

- Р Е

Э то Bbi увидите 
впервЫе

в  любом павильоне ВДНХ можно 
впервые встретить многое, что на
долго останется в памяти.

СВЕРХМОЩНАЯ ТЭЦ 
Среди многочисленных и очень 

интересных экспонатов павильона 
«Электрификация СССР» внимание 
привлекает диорама, иллюстрирую
щ ая сверхмощную тепловую элек
тростанцию. ()на будет сооружена 
через несколько лет на Урале. 
Мощность ее соотавит 2 .4 0 0  тысяч 
киловатт. На новой станции будут 
работать четыре двухвальных тур
богенератора мощностью по 600 
тысяч киловатт. Топливом послу
жит низкокалорийный бурый уголь, 
которого каждый час будет расходо
ваться 1 .8 0 0  тонн.

«ТУ-104 А» И ВЕРТОЛЕТЫ 
В центре выставки гордо распра

вил крылья советский воздушный 
лайнер «ТУ -104 А». Сотни людей 
каждый час проходят через его про
сторные пассажирские каюты, вос
хищаются внутренйей отделкой, 
комфортом, созданным для пассажи
ров. «ТУ-104 А» —  последняя мо
дель советского '  пассажирского са
молета.

Веервые на выставке показаны

и многие вертолеты, которые сего
дня несут службу на бескрайних 
просторах нашей Родины. В 1958  
году самолеты и вертолеты произве
ли, в частности, бо.тее 90 тысяч 
санитарных вылетов, перевез.ти де
сятки тысяч больных, нуждавшихся 
в неотложной врачебной помощи.

Посетители видят вертолет 
«МИ-4», рассчитанный на подъем 
десяти пассажиров, вертолет 
«МИ-1», используемый и как тран
спортное средство и как аппарат 
Д.ТЯ сельскохозяйственных нужд — 
распыленна удобрений или ядохи
микатов. Очень интересен двухвин
товой вертолет «КА-18», требующий 
минимальной посадочной площади, 
ограниченной размерами 2 0 X 2 0  
метров. Это —  новая конструкция 
такого рода машин.

ТЕЛЕРЕПОРТЕР
Вы можете увидеть самого себя 

на экране телевизора в тот момент, 
когда вы разговариваете с другом, 
посетившим павильон «Радиоэлек
троника». Заснимет вас... скульп
тура, вооруженная миниатюрной 
съемочной камерой.

Обычная съемочная телевизион
ная камера весит около 70 килограм
мов и, конечно, не доступна для 
того, кто хочет быстро в любых ус
ловиях запечатлеть возникшую
сценку. Скульптура телерепортера 
держит в руках камеру весом не 
более-двух с половиной килограм
мов, а за плечами десятикилограм
мовый ранец, вмещающий блоки пи
тания, передачи, антенные устрой
ства. I

Вооруженный всем этим телере
портер может показывать миллионам 
зрителей то. что телеглаз запечат
левает иа улицах, площадях, в це
хах завода.
САМАЯ ДЕШЕВАЯ ПЛАСТМАССА

Много лет ведутся разработки в 
ТкйбуфЬ£кр угольных месюро,жде-

ниях Грузинской ССР. Вместе с уг
лем из земных недр извлекаются 
плотные глыбы породы, получившей 
название липтобиолит.

Коллектив лаборатории высоко
молекулярных соединений институ
та химии имени Меликишвили Ака
демии наук Грузинской ССР нашел 
возможность использовать этот цен
ный материал для получения пласт
масс.

Б павильоне Грузинской ССР по
казаны детали электроаппаратуры— 
выключатели, штепсели и многое 
другое, изготовленные из нового ма
териала в цехах Тбилисского завода 
пластмасс.

Такие пластмассы обходятся во 
много раз дешевле, чем обычные. 
Липтобиолитовые смеси с фенопла
стом обладают высокими диэлектри
ческими свойствами и кислотоупор
ностью. Запасы нового вида сырья 
Д.ЧЯ изготовления пластмасс в Тки- 
бульскои районе не ограничены.

ИЗ ГЛУБИНЫ ЗЕМНЫХ НЕДР
Одним из основных способов ме

ханизированной добычи нефти яв
ляется эксплуатация нефтяных сква
жин с помощью глубинных штанго
вых насосов. Этим способом в СССР 
эксплуатируется свыше 80 процен
тов скважин. Каждая насосная уста
новка представляет очень сложную 
систему. '

В павильоне «Нефть, газ» посе
тители выставки смогут увидеть 
принципиально новую установку —  
одновинтовой насос, спускаемый в 
глубь скважины и подающий с глу
бины, исчисляемой сотнями метров, 
нефть на поверхность. Он более 
удобен и экономичен в эксплуата
ции, надежен и имеет большой коэф
фициент полезного действия.

Сейчас новый нефтяной насос 
п р о х о д и т  ПрОЫЫШЛОННЫе И1'Ц:|ГаИИЯ
на нефтепромыслах Бащ'кцоии.

Смотр ранних 
овощей

в  павильоне «Московская об
ласть» начался смотр ранних ово
щей. В нем участвуют колхозы и 
совхозы Московской области. В бли
жайшее время ожидаются экспонаты 
из других областей РСФСР и союз
ных республик. Смотр убедительно 
показывает, какие разнообразные и 
превосходные овощи можно • выра
щивать в защищенном, и даже в от
крытом грунте в эТо время года в 
Подмосковье.

Внимание посетителей привлека
ют экспонаты Грибовской овощной 
селекционной опытной станции. Вот 
целая коллекция многолетних луков 
—  многоярусный, шниттлук, батун, 
слизун; редис четырех сортов; огур
цы —  обыкновенный клинский и 
гибридный длиною в четверть метра 
каждый. На стенде Грибовской стан
ции есть цветная капуста, ранняя 
кочанная, морковь, щавель, петруш
ка, укроп... Многие посетители с 
изумлением рассматривают стебли 
ревеня —  они достигают толщины 
в 1 5 — 18 сантиметров. Из них 
можно изготовить отличное варенье, 
на вкус не хуже яблочного, кисели, 
компоты, можно есть стебли и сы
рыми. Особенно любят лакомиться 
ими весной дети..

Стенды участников смотра зава
лены редиской, огурцами, луком, 
есть и великолепные помидоры, 
перцы, кабачки, салаты. Совхоз 
«Тепличный» представил, в числе 
прочих овощей, несправедливо за
бытую в Подмосковье спаржу. В 
этом же хозяйстве производят гриб
ницу для разведения шампиньонов. 
Ею совхоз снабжает многие хозяйст- 
ба Российской Федерации.

Колхоз «Начать Ильича» выра
стил отличные патиссоны, Китай-

Конференция 
по полиомиелиту

Несколько дней проходила в Том
ске 2-я  сибирская межобластная 
научно-практическая конференция 
по полиомиелиту.

—  Конференция эта, —  сказал 
Нашему корреспонденту председа
тель Новосибирского межобластного 
центра по борьбе о полиомиелитом 
доцент Д. П. Метелкин, —  подвела 
итоги работы ученых и врачей-прак- 
тиков за период после первой кон
ференции, которая состоялась в ап
реле 1958  года.

На второй конференции присут
ствовало более 200 человек, пред
ставляющих 36 городов Российской 
Федерации. Помимо научных работ
ников здесь было много врачей- 
практиков, доклады которых пред
ставляли большой интерес.

Конференция показала, что забо
леваемость полиомиелитом за по
следний год в Зашадной Сибири резко 
снизилась. Это результат комплекс
ной работы научно-исследователь
ских, лечебных и профилактических 
учреждений. Первая межобластная 
конференция ставила задачу —■ не 
допустить вспышек полиомиелита. 
Эта задача выполнена.

Огромное значение для предотвра
щения заболеваемости имеет широ
кая вакцинация населения —  про
филактические прививки. Недавно 
на вооружение противоэпидемиче
ской службы поступила ж ивая вак
цина. Она очень активна, безвредна 
для организма. Появилась возмож
ность поставить вопрос о ликвида
ции полиомиелита.

Конференция отметила наряду с 
этим слабую сеть специализирован
ных санаториев, школ-интернатов и 
других детских учреждений в Запад
ной Сибири и особенно в Томске. 
Это затрудняет работу по ликвида
ции последствий полиомиелита.

Профессор Академии медицинских 
наук СССР Е. Н. Бортошевич сооб
щила:

—  Конференция прошла очень 
интересно. Она позволила обменять
ся мнениями о лечении и профилак
тике полиомиелита. От имени члена- 
корреспондента Академии медицин
ских наук СССР профессора М. П. 
Чумакова я  познакомила присутст
вующих с новым методом активной 
профилактики этого заболевания при 
помощи вакцинаций —  прививки 
живой вакцины, приготовленной из 
ослабленных возбудителей полиоми
елита.

В настоящее время этой вакциной

у нас Привито более 4 миллионов 
людей. Широкий опыт показал ее 
активность, и полную безвредность 
для организма человека.

Эпидемиологический опыт при- 
меневия вакцины продолжается. 
Но предварительные данные изуче
ния вакцины в Ленинграде профес
сором Смородинцевым показали ей 
высокую эффективность. Сейчас эта 
вакцина приготовляется в институте 
по изучению полиомиелита Академии 
медицинских наук СССР профессо
ром Чумаковым и будет широко при
меняться среди населения страны.

— Вопросами полиомиелита в 
Томске, —  сказал профессор Том
ского научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток С. П. 
Карпов, —  занимается специальная 
лаборатория при нашем институте 
под руководством А. Ф. Ястребова, а 
также К.ЧИНИКИ медицинского ин
ститута.

Создание лаборатории полиомие
лита позволило развернуть вирусо
логические исследования. Благодаря 
этим исследованиям стали известны 
возбудители полиомиелита. Кроме 
того, лаборатория помогает лечащим 
врачам в диагностике. Каждый слу
чай полиомиелита в Томске подвер
гается вирусологической диагности
ке. ,

Одновременно лаборатория зани
мается изучением эпидемиологии 
полиомиелита не только в Томской 
области, но и в соседних городах —- 
Кемерово, Ста.тинске, Барнауле. Ве
дется изучение эффективности вак
цинации (прививок) против полио
миелита детей убитой вакциной. По
следнее время лаборатория органи
зовала работу по проведению при
вивки ослабленной живой вакци
ной.

Томская лаборатория оказывает 
большую помощь по выявлению 
вспышек полиомиелита в других го
родах страны.

К недостаткам следует отнести то, 
что в Томске до сих пор нет виру
сологической лаборатории. Сущест
вующая при институте ла1боратория 
не имеет возможности в необходимой 
мере заниматься научной работой.

—  Конференция, —  сказал в за
ключение профессор С. П. Карпов,—  
мобилизовала внимание специали
стов на дальнейшую разработку и 
проведение мероприятий, пред
упреждающих заболевание полио
миелитом.

Советское строительство

Производственно-технический 
совет при райисполкоме

скую капусту и ароматическую тра
ву эстрагон, являющуюся превос
ходной приправой ко многим ку
шаньям. Сельхозартель «Красный 
путь» демонстрирует выращивание 
артишоков. Эта деликатесная куль
тура для Подмосковья является но
вой. I

Представленные экспонаты гово
рят не только о разнообразии ассор
тимента, но и о высоких урожаях 
овощей. В совхозе «Люберецкие по
ля орошения», например, собирают 
с каждого квадратного метра теплиц 
по 12  килограммов и с каждой пар
никовой рамы —  по 6 ,4  килограм
ма огурцов. Дешевые овощи выра
щивают в закрытом грунте в кол
хозе имени Дзержинского: себестои
мость килограмма огурцов здесь все. 
го 2 рубля. Для обогрева теплиц в 
хозяйстве используют отбросное 
тепло Московского нефтеперерабаты
вающего завода.

Смотр ранних овощей продлится 
до 1 июля. В течение смотра экспо
наты будут все время пополняться и 
обновляться. За лучшие образцы ово
щей, высокую урожайность_^ огород
ных культур при их низкой себе
стоимости комиссия экспертов будет 
присуждать дипломы, золотые, сере
бряные и бронзовые медали ВДНХ и 
премии.

—  Используя представленный на 
выставке опыт лучш их. хозяйств, 
снабжающих столицу ранними ово
щами, —  говорит агроном павильо
на Л. П. Фролова, —  коллективы 
пригородных совхозов и колхозов 
смогут в короткие сроки наладить 
снабжение населения городов деше
выми овощами в широком ассорти
менте в течение круглого года.

В павильоне «Московская об
ласть» перед посетите.тями будут 
выступать мастера высоких урожаев 
овощей.

(ТАОС).

В ноябре прошлого года при Кар- 
гасокском райисполкоме был создан 
производственно-технический совет. 
В него вошли специалисты сельско
го хозяйства, зооветучастков, РТС, 
председатели и бригадиры колхозов, 
передовики колхозного производства, 
работники исполкома райсовета и 
райкома КПСС, всего 45  человек.

В функции совета входит рассмот
рение и подготовка предложений по 
перспективному развитию сельского 
хозяйства и внедрению достижений 
науки и передового опыта в сель
скохозяйственное производство. Р а
бота проводится по .плану. Проведе
но три заседания совета. На одном 
из них был обсужден вопрос о де
нежной оплате труда в колхозах. С 
докладом выступил старший эконо
мист по учету райсельхозинспекции 
Д. Ф. Куликов. Предварительно он с 
бухгалтерами двух сельскохозяйст
венных артелей выезжал в колхозы 
Новосибирской области для изуче
ния опыта перехода на денежную 
оплату труда без трудодней. Совет 
рассмотрел это сообщение и дал 
свои рекомендации по переходу кол
хозов района на денежную оплату 
труда без трудодней.

Эти рекомендации районной ин
спекцией по сельскому хозяйству 
проверялись на практике. В колхо
зах «Сибиряк», имени Калинина и 
«Заря коммунизма» с 1 января 1959 
года введена денежная оплата труда. 
В эти артели выезжали специалисты 
инспекции и группы планово-счет
ных работников из организаций рай
центра для оказания помощи на ме
сте.

До последнего времени в колхозах 
района неудовлетворительно было 
поставлено нормирование и оплата 
труда. Нормы выработки и расценки 
ежегодно пересматривались, но дела
лось это, как правило, в сторону 
снижения норм и повышения расце
нок. Это привело к то.чу, что при 
общем уменьшении в ряде колхозов 
объема выполняемых работ количе
ство начисляемых трудодней не сни
жалось, а, наоборот, увеличивалось. 
Многие нормы выработки не учиты
вали уже достигнутого уровня меха
низации трудоемких процессов и в 
связи с этим не учитывалось повы
шение производительности труда. 
Применявшаяся в колхозах система 
дополнительной оплаты была слож
ной, часто приближалась по разме
рам к основной и начислялась за 
всю валовую продукцию, а не за 
сверхплановую, не стимулировала 
перевыполнение заданий. Много не
достатков имела оплата труда руко
водящих работников колхозов. Она 
не создавала материальной заин
тересованности в увеличении вало- 
дой и товарной продукций.

На втором заседании, производст
венно-технический совет расемотрел 
вопрос о нормировании и оплате 
труда в колхозах, разработал и ре
комендовал колхозам района пример
ные нормы выработки и расценки в 
трудоднях, систему дополнительной 
оплаты, оплаты труда председате
лей, бригадиров и специалистов 
сельхозартелей. За основу были 
взяты рекомендации областного уп
равления сельского хозяйства с уче
том конкретных условий Каргасок- 
ского района.

Правления колхозов, работники 
инспекции по сельскому хозяйству и 
специалисты провели работу на ме
стах по пересмотру норм выработки 
и расценок. Теперь во всех колхозах 
района утверждены общими еобра- 
ниями колхозников, действуют новые 
нормы выработки и расценки, поря
док дополнительной оплаты труда, 
которая начисляется за сверхплано
вую продукцию. Труд руководящего 
состава колхозов оплачивается в за
висимости от размера денежного до
хода, получаемого артелью, а такж е 
от выполнения приходо-расходной 
сметы.

Совет разработал рекомендации 
колхозам района по увеличению про
изводства мяса и созданию прочной 
кормовой базы д.тя общественного 
:животно|Одства.

Производственно-технический со
вет оказывает заметную помощь 
партийным, советским и сельскохо
зяйственным организациям и правле
ниям колхозов в разработке перспек
тивных планов развития сельского 
хозяйства. Рекомендации совета, как 
правило, всегда бывают реальны, 
выполнимы для колхозов. Но для их 
выполнения необходима большая ор
ганизаторская работа на . местах. 
Этого в отдельных случаях не хвата
ет совету. Инспекция по сельскому 
хозяйству райисполкома не добилась 
еще применения во всех колхозах 
рекомендаций совета. Так, совет 
разработал очень хорошие рекомен
дации по увеличению, производства 
мяса в текущем году, но пока эти 
мероприятия в жизнь не претворе
ны, В колхозах района допущена 
большая яловость коров, в ряде ар
телей плохо используются разовые 
свиноматки, не все сделано по орга
низации пастбищного содержания 
скота. Специалисты инспекции и 
зооветработники, бывая в колхозах, 
не доводят решение этих вопросов 
до конца. Районной инспекции по 
сельскому хозяйству следует более 
настойчиво добиваться внедрения в 
жизнь всех рекомендаций совета.

П. НИНОНОРОВ, 
председатель производственно-

технического совета, начальник 
райсельхозинспекции Каргасонско- 

го райисполкома.

Д .
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В 1959 году надоим по области не менее 2000 килограммов
молока на корову

П а с т у х и !  Организуйте круглосуточную пастьбу скота
Надаивают по 10-11 килограммов 

молока на корову в сутки
Вступай в соревнованиё за высо

кие надОи молока в пастбищный 
период, животноводы колхоза «К 
йоВым победам» Кожевниковского 
района обязались за июнь, июль, 
август надоить в среднем по 1-000 
килограммов молока от коровы. За 
пять месяцев этого года доярки кол* 
хоза получили по 1.100 килограм
мов молока на корову. Сейчас 
доярки и пастухи стремятся закре
пить достигнутые успехи. Работни
ки МТФ хорошо и своевременно под
готовились к  летне-пастбйщному 
содержаний скота. Правление ко.т- 
xosa (председатель тов. Твеленев) 
совместно с партийной организацией 
орга1Нйэовали соревнование пасту- 
хоб-скотников и доярок, разработа* 
ли меры поощрения за Перевыполне
ние суточных надоев молока.

Все стадо Крупного ротаТОГО ско
та, насчитывающее 200 животных, 
разбито на два Гурта, каждый из 
которых пасут посменно два скотни- 
ка-пастуха. Окот пасется Кругло
суточно е перерывами на , время 
дойки. Кроме того, ночью с 12 часов 
до 3 пастухи снова дают стаду 
отдых.

Пастухами подобраны опытные, 
хорошо знающие свое дело люди;

И. Т. Глазунов, С. А. Словесный, 
А. Н. Демидович и Ю. П. СилбВ. 
Опыт работы прошлых лет помогает 
им правильно проводить пастьбу и 
добиваться высоких надоев.

Пастбищные угодья разбиты на 
шесть затонов, каждый из которых 
используется для стравливания не 
более 4 — 5 дней.

В летнем лагере, где животные бу
дут находиться три месяца, пробита 
водонапорная скважина, й животные 
имеют возможность й любое время 
пить свежую чистую воду. В допол
нений ' к  пастбищу животные полу
чают зеленую подкормку. Для Зе
ленки в колхозе отведены участки 
посевов озимой ржи, вико-овсяной 
смеси. Правление артели планирует 
посев зе.ченки второго срока на 
13 гектарах после того, когда зе
ленка первого срока высева будет 
стравлена.

Доярки колхоза сейчас надаивают 
10— И  килограммов молока в сут
ки от коровы. Доярки и пастухи 
стремятся к тому, чтобы довести су
точные надои молока до пуда на 
каждую корову.

А. ПОСТОВАЛОВ.

По два т е л е н к а  
о т  kopoBbi в год

Кое-кто удивляется, что я в 
прошлом году получила от 13 коров
21 теленка. Говорят, вто «с.туяай-
Иость».

Ничего по-юбного. Это **“  не слу
чайность, Вся суть —  в планйро* 
ваиных и уплотненных отелах. Я 
так рассчитываю, чтобы часть ко-ров 
закрепленной за мной группы тели
лась в январе и феврале. Восемнад
цать дней спустя веду коров на 
случку, . еще через двенадцать _ дней 
следует вторичное покрытие. Таким 
образом, второй раз начинаются оте
лы в конце сентября и октября.

Планированные уплотневные оте
лы продолжаю практиковать и в ны- 
нещнем году. Уже получила 13 те
лят. Пять —  в январе, четыре —  в 
феврале. Это, так сказать, первый 
тур. Вторичные отелы, а по моим за
писям их будет еще девять, при
ходятся на последний квартал, Та- 

I КИМ образом, в этом году я  получу
22 теленка от 15 коров.

Молока надаивают в 3 раза больше
ЕРИВОШЕИНО. (По телефону).

С большим Старанием и упорством 
борются пастухи Колхоза «Луч Во
стока» за выполнение своего обяза
тельства. Петр Гаах и Михаил Голо
вин в настоящее время обеспечива
ют надой молока по 9 килограммов 
в сутки от каждой коровы, Еще 
лучше работает пастух Павел Вищ- 
курев. Он пасет Коров круглосуточ
но, умело использует пастбища. Это 
дает свои результаты. Коров на

СВОДКА
О надоях молока 

в районах области за 
дней июня 1959 г.

20

Р А Й О Н О ^
О ̂  
X .

л
я* 5 ^

я §  н а ®
са R mс с

1 Кожевииковский 165
2 Асиновский 164
3 Т уганекий 163
4 Томский 162
5 ПарбигсКий 160
6 Бакчарский 158
7 Пьппкйно-Троицкий 155
8 Молчановский 145
О Шегарский 142

10 Тегульдетский 140
11 Зырянский 137
12 Чаинский 137
13 Криаошеинский 135
14 Коллашевский 120
15 Верхне-Кетскнй 106
16 Парабельский 101
17 Каргасокекий 99
18 Александровский 88

Совхоз
«Заварзино» 236
Томская опытная 
станция 232
Совхоз «Петрово» 224

пастбище он выгнал с низкой упи
танностью, с суточным удоем по 3 
килограмма на каждую. А теперь 
доярки за сутки надаивают в сред
нем по 9 —  10 килограммов молока 
на. каждую корову,

М. КУРОЧКИН.

Могут спросить меня: «Хорошо 
Телятамй-то занимаешься. А как С 
Надоями молока?» Отвечу: от этого 
Нисколько не страдает продуктив
ность коров. За пять месяцев я  на
доила по 1.023 килограмма Молока 
от каждой коровы. Показате.тй могли 
быть значительно лучше, если бы 
правление прислушивалось к голосу 
животноводон. Сейчас мы теряем 
много молока. Давно надо было пере
гнать стадо на пастбища по ту сто
рону Андармы, но не сделали мост. 
Не бывает теперь на дойках и зоо
техник П. Л. Львов. Ему не мешало 
бы заглянуть к нам « а  пастбище.

Напоследок окажу об инициати
ве, которую проявили наши доярки. 
Мы выбрали свободное время й по
садили для подкормки дойногч) гурта 
четыре гектара картофеля и тур
непса,

К. ПЕТРОВА, 
доярка колхоза имени Нилова 

Парбигского района.

Впереди доярки 
сафроновской фермы

ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).
Доярки колхоза «Заветы Ленина» 
развернули Соревнование за получе
ние пуда молока от коровы в сут
ки. Первенство в этом соревновании 

удерживают доярки и пастухи саф- 
ронйвской фермы, где заведующим 
Николай Павлович Иванов. В Сутки 
здесь в целом по ферме надаивают 
по 10,7  килограмма молока, а в ста
де, которое йасет пастух Виктор 
Марков, надои достигли свыше 11 
килограммов.

На ферме, где заведующий Иван 
Федорович Афанасьев, суточные на-* 
дои составляют по 10,2 килограмма 
молока на Корову. Хорошо трудятся 
здесь пастухи Александр ШтоппелЬ, 
Леонид Минаев и Владимир Изотов. 
В стаде, которое они пасут, надои 
Поднялись до 10 ,5  килограмма.

Все дойные коровы пасутся круг
лосуточно. Еоровы получают зеленую 
подкормку.

В. КОРНЕЕВА.

Ё живописном месте —  в селе Богашево располоЖей пионерский 
лагерь Томского лесоперевалочного комбината. В нем отдыхает бо
лее 160 детей рабочих и служащих.Интересно организован их отдых. Ребята совершают увлекатель
ные экскурсии по окрестностям. При лагере имеется небольшой са
дик, в котором растут малина, смородина, крыжовник, виктория, и 
лети любовно ухаживают за этим саДикоМ.

В лагере немало интересных кружков. Больше всего дети любят 
кружок «Умелые руки». Здесь они учатся изготовлять различные
вещи из дерева, картона, бумаги и т. Д.Недавно в лагере прошла спартакиада. Юные спортсмены состя
зались В беге, В прыжках, в различных спортивных Играх.

Ребята довольны отдыхом.
В пионерском лагере — рис. художника Я. Панова.

Спасибо за большую заботу
26 лет проработала я в учрежде

ниях связи, должность у меня бы
ла беспокойная —  телефонистка. 
Все годы я  старалась добросовестно 
выполнять свои обязанности, никог
да не считалась с трудностями. И 
мой скромный труд был отмечен ор
деном «Знак почета».

В этом году коллектив Томской 
городской конторы связи проводил 
меня на пенсию. До глубины души 
тронула меня забота товарищей, их 
теплые дружеские чувства. Мне пре
поднесли часы и другие памятные 
подарки, пожелали хорошего отды
ха.

О Р  С К  А  Л. Д У Ш А * *
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Демонстрацией кинофильма «Мо,р- 
ская д у п в» * ) в кинотеатре имени 
Горького начался фестиваль 
фильмов ЕйТайСКой Народной рес
публики. Фильм «Морская душа» 
посвящен борьбе китайского народа 
за О'Свобождеяие Тайваня от гомин
дановцев и их хозяев -— американ
ской военщины.

Сюжет фильма драматичен, - хотя 
внешне долгое время не происходит 
ничего необычного.

Гоминдановский военный корабль 
кГулан» вышел из Ш анхая на Тай
вань. Не сегодня— Завтра Шанхай 
займет Народно-освободительная ар
мия Китая.

А иа Тайване всюду хозяйничают 
американцы.

Что делать? Очень глубоко и вы 
разительно передана тоска матросов 
команды «Гулана» по семьям, нара
стание их гнева к тем, кто ли
шил их родины. Молодой от
важный моряк Чэнь Чунь-гуань, 
роль которого превосходно играет 
Чжао Дань, первым высказал дру
зьям мысль, которая поддерживала 
его силы и волю к борьбе в усло
виях жесточайшего террора; «На
до попытаться привести корабль

•) Производство киностудии 
«Хайянь», 1957 г. Авторы Сцена
рия Чэнь Мо-цзюиь и Хуан Цзун- 
цзян.> Режиссер Сюй Тао.

обратно в Ш анхай!». Но только один 
из друзей Чэня согласился с этим. 
Остальным это показалось неосу
ществимым. Да и в случае ус
пеха восстания кто поведет ко
рабль? Мог бы вести дедушка Лэй, 
но одно,слово «бунт» приводит его 
в ужас.

Командование корабля, применяя 
испытанный метод эксплуататоров 
—  метод «кнута и пряника» —  
стремится сделать всю команду со
участницей своих преступлений. Но 
вопреки ожиданию командира ко
рабля, именно это и приблизило 
развязку.

...Многое изменилось в сознании 
матросов после того, как однажды 
по приказу командира корабля в 
море были задержаны парусные 
лодки, на которых китайцы везли 
свои .товары. У задержанных ото
брали все до нитки. Затем мужчин, 
годных для службы в армии, поса
дили в шлюпку, следовавшую за 
«Гуланом».

—  Для десантов на материк по
требуется много живого мяса, —  
цинично говорит командир корабля. 
Чтобы замести следы преступления, 
лодки с оставшимися на них жен
щинами были потоплены огнем ору
дий. Часть награбленных на парус

никах денег командир распорядился 
раздать команде. Матросы вынуж
дены брать деньги под вниматель
ным взглядом командира корабля и 
его помощника, но в их ушах еще 
звучат проклятья и мольбы о по
мощи тонущих людей. Вынуждены 
брать деньги и руководители гото
вящегося восстания —  Чэнь Чунь- 
гуань и Доу Эр-пен.

Нелегко на глазах всей команды 
делать это, но малейший неверный 
Жест может поставить под удар все 
дело... Артистам удалось раскрыть 
й показать сложную борьбу матро
сов, волю и выдержку Чэня, сумев
шего на глазах врага предотвратить 
преждевременную вспышку проте
ста.

И когда Лэй тихо спустил в море 
полученные им доллары, Чэнь 
Чунь-гуань понял: дедушка Лэй по
ведет корабль в Шанхай!

Ночью, когда пьяные офицеры 
разошлись по каютам, матросы об
рубили канат, соединяющий шлюп
ку пленников с «Гуланом». На сле
дующий день двух матросов за это 
выпороли- до полусмерти, а лю
бимца команды Сяо Юя повесили за 
руки на мачте. Сяо Юй умер. Тер
пению команды пришел конец. Тех, 
что твердо решили захватить ко
рабль, было немного —  сорок де
вять человек, но на их стороне бы-

,ти любовь к родине, мужество, вне
запность.

Пароль восстания —  «Морская 
душа», в честь одного старого мо
ряка, погибшего в борьбе за сво
бодный Еитай.

...И вот ' офицеры обезоружены. 
Но.чанкайшистские радисты на Тай
ване, поддерживающие связь с ко
раблем, заподозрили неладное. Для 
усмирения команды «Гулана» с 
Тайваня выслан самолет. Завязался 
бой. Начал обстрел восстрш и х и 
военный корабль, шедший вслед за 
«Гуланом». Но враг уже бессилен 
изменить ход событий: орудия бе
реговой артиллерии Народно-освобо
дительной армии пришли на помощь 
восставшим....

Надолго запомнятся зрителям 
образы и Чэнь Чунь-гуаня и де
душки Лэя.

Нельзя без гнева смотреть сцены 
хозяйничанья американской солдат
ни в китайском городе. И в эти ми
нуты зритель невольно думает о мил
лионах тайванцев, в сердцах кото
рых неотв,ратимо зреет гнев против 
чанкайшйстского режима, давно 
осужденного историей на гибель.

Фильм «Морская душа» —  не
сомненный- и радующий успех мо
лодой китайской кинематографии.

Е. ИРИНСКИЙ.

Я уже на пенсии несколько- меся
цев, но товарищи по работе не за
бывают меня, присылают поздрави
тельные телеграммы к праздникам, 
приглашения на вечера, интересу
ются, не нуждаюсь ли в чем-нибудь.

Я хорошо обеспечена, окружена 
заботой, и мне хочется сказать от 
души спасибо партии и правитель
ству за большую, заботу, о тружени
ках.

А. ВОРОБЬЕВА, 
пенсионерка.

Нужды артели
Еоллектив артели «Смелый путь»' 

(Молчановский район) в этом году 
перевыполняет план выпуска смолы 
и скипидара. Бригады Г. Агафонова 
и П. Зевахина на смолокуренном 
заводе получают из каждого кубо
метра сырья по 47  Килограммов 
смолы вместо 42 и по 15 килограм
мов скипидара вместо 10 по плану. 
Хорошо работают и многие другие 
передовики артели.

Мы знаем, что продукция артели 
очень нужна на химических пред
приятиях страны. Однако Томский 
■облпромсовет не заботится о вывоз
ке этой продукции. Вся продукция, 
выработанная в течение гола, нахо
дится на месте.

Неоднократно мы обращались в 
облпромсовет, чтобы предоставили 
суда для вывозки смолы и скипида
ра, но все остается по-прежнему.

Вода в реке резко пошла на 
убыль. Скоро артель вынуждена бу
дет возить свою продукцию гуж е
вым транспортом на расстояние до 
15 километров, а это значительно 
дороже, чем транспортировка по ре
ке.

Не оггружая продукцию, артель 
попала в тяжелое финансовое поло
жение, банк отказал ей в кредитах.- 
Но это не тревожит руководителей 
Томского облпромсовета.

С. ВОРОНИН.

Развивать
народное
искусство

Заметки о развитии 
худ ожественной 

самодеятельности 
•  '

м. зиньковский

Большой силой в культурном об
служивании трудящихся являются 
сейчас коллективы художественной 
самодеятельности. В городах и селах 
создаются любительские драматиче
ские театры, любительские симфони
ческие оркестры, народные и акаде
мические хоры, оркестры народных 
инструментов.

Значительное развитие получила 
художественная самодеятельность и у 
нас, в Томской области. Только 
сельских и колхозных клубах, в рай
онных домах культуры работает бо
лее 1.2()0 различных кружков. Не
давно закончившийся смотр коллек
тивов художественной самодеятель
ности томских вузов привлек 6 ты 
сяч участников. Многие молодые лю
бители искусства показали свои до
стижения на смотрах г.удожествен>- 
ной самодеятельности школ, ремес
ленных училищ, техникумов.

Заметно повысилась культура 
исполнения коллективов и солистов
художестаеййрй р,амодеятельвош.

Своим репертуаром, ярким выра
зительным исполнением выделяются 
ансамбль песни и пляски электро
лампового завода, оркестры народ
ных инструментов и хоры транспорт
ного и Политехнического институтов, 
эстрадный оркестр университета, хо
ровые коллективы межсоюзного клу
ба, швейной фабрики М  5, подшип
никового завода, педагогического 
училища, библиотеч'ного техникума, 
Асиновского и Еожевниковского рай
онных домов культуры, тогурского 
поселкового клуба «Ударник», Ново- 
Еусковского сельского клуба и дру
гие.

Многие самодеятельные коллекти
вы стали активными помощниками 
партийных организаций. Очень 
ярко проявилось это в период весен
него сева. Более ста агитхудожест- 
йенных бригад, организоваяных 
сельскими и городскими учреждени
ями культуры, внесли свой ценный 
вклад в успешное проведение весен
них полевых работ.

Значительное оживление в работе 
коллективов художественной само
деятельности вызвала подготовка ко 
второму областному фестивалю моло
дежи и студентов. Во всех районах 
области подготовлены большие и раз
нообразные концертные программы, 
которые будут показаны на фести
вальных конкурсах в Томске, а так
же широкой общественности города 
на площадях и улицах во время фе
стивального гулянья.

Но задачи, поставленные XXI съез
дом КПСС, требуют дальнейшего раз
вития художественной .самодеятель
ности.

Еоллегия Министерства культуры 
РСФСР недавно рассмотрела вопрос 
о состоянии художественной само- 
деятедьности и определила меры

по ее дальнейшему развитию. Недо
статки, отмеченные в постановлении 
коллегии, характерны и для нашей 
области. Во многих селах, колхозах, 
на предприятиях нет ходовых, дра
матических, танцевальных коллекти
вов. Для их развития не создано у с
ловий. Например, в колппшевокой 
артели «Родина» трудится более 
двухсот человек, но здесь нет даже 
красного уголка, где могла бы со
браться молодежь на репетиции.

В том же Еолпашевском районе, 
в колхозах и.мени Димитрова, «Побе
да» и других кружки самодеятельно
сти выступают только по больпим 
праздникам, а в обычное время в 
колхозных клубах царит скука.

Очень низким остается исполни
тельское мастерство многих самодея
тельных коллективов, особенно сель
ских. Большинство участников не 
знает нот, вокально-хоровая куль
тура многих из них низка. В репер
туар художественной самодеятельно
сти проникают псевдо-занимательные 
проиЭБеде1нйя, неглубокие по содер
жанию, поверхностно отражающие 
жизнь.

Далеко не везде уделяется должное 
внимание идейному содержанию ре
пертуара, его злободневности. Надо 
закрыть путь на сцену безыдейным 
произведениям и халтуре.

В некоторых коллективах увлека
ются «легкой», бессодержательной, 
невыразительной музыкой, протаски
вают на сцену пошлые песенки, 
включают в конферанс избитые шут
ки, интермедии и сценки.

В репертуаре самодеятельности 
должны быть произведения драматур
гии, прозы, поэзии, музыки, отража
ющие борьбу народа за построение 
коммунизма, геро.ичсский труд совет- 
.ских людей,-

Большая роль в решении этой за 
дачи возлагается на областной дом 
народного Творчества, районные до
ма культуры и библиотеки. Они дол
жны проводить обзоры вновь вы- 
шедц'его репертуара, читательские и  
зрительные конференции по наибо
лее актуальным драматическим про
изведениям и спектаклям, вечера, 
посвященные драматургам и кош о- 
зиторам. Надо создать репертуарные 
картотеки, организовать выставки 
репертуарной и методической лите
ратуры. Это поможет поднять уро
вень музыкальной культуры круж 
ковцев, развернуть изучение музы
кальной грамоты в хорах и оркест
рах.

Для дальнейшего развития худо
жественной самодеятельности тре
буется подготовка актива.

Заслуживает внимания инициати
ва работников культуры и руководи
телей колхозов Еожевниковского 
района. За счет средств колхозов 
при Доме культуры были организо
ваны шестимесячные курсы Но под
готовке баянистов. В скором времени 
десять колхозных клубов будут 
иметь квалифицированных музыкан
тов.

Следует регулярно проводить заня
тия для руководителей художествен
ной самодеятельности.

Большую помощь самодеятельно
сти могут 01ка'зать артисты и  режис
серы областного драматического те
атра, музыканты филармонии и му
зыкального училища, художники, 
балетмейстеры, участвуя в проведе
нии районных и кустовых семина
ров для руководителей-общественни- 
ков.

Следует использовать опыт Ерасно- 
дарского Дома народного творчества, 
организовавшего очно-эаочный учеб
ный комбинат для массовой подго

товки руководителей-общественяиков 
художественной самодеятельности.

Необходимо с нового учебного го
да организовать курсы по подготов
ке баянистов и хормейстеров при му
зыкальном училипщ и музыкальных 
школах, а при областном драматиче
ском театре —  хозрасчетную сту
дию по подготовке режиссеров для 
театральных кружков.

Руководителям учреждений куль
туры Необходимо широко использо
вать пребывание на практике в 
сельских клубах и районных домах 
культуры учащихся музыкального 
училища для занятий с участниками 
и руководителями художественной 
самодеятельности.

Для подготовки руководителей ху
дожественной самодеятельности Ми
нистерство культуры организовало 
при Центральном Доме народного 
творчества Народный университет 
заочного и вечернего обучения с 
двухгодичным сроком учебы.

С 1960  года значительно увеличи
ваются ассигнования на проведение 
курсовых мероприятий с руководи
телями художественной самодеятель
ности при областном управлении 
культуры.

Необходимо организовать в Томске 
специальную мастерскую по пошиву 
костюмов для всех самодеятельных 
коллективов области. Следует соз
дать при областном Доме народного 
творчества хозрасчетную базу по 
прокату костюмов, парйКов и музы
кальных инструментов для участни
ков художественной самодеятельно
сти.

Только при постоянном внимании 
партийных, советских, комсомоль
ских, профсоюзных организаций й 
органов культуры мы сможем до
биться значительного развития ху
дожественной .самодеятс.” -ао,рти. в  

, нашей области.

Сжигают ценное 
сырье

Около десяти лет в Парбигском 
районе работает Еедровский лесо
пункт. В местах лесозаготовок пре
обладают пихтовые деревья, крона 
которых сжигается на месте или на 
нижних складах. 8а это время из 
порубочных остатков не получено 
ни одного литра пихтового масла. 
А ведь выработка этого дорогостоя
щего продукта не представляет 
больших трудностей.

Особенно тяжело смотреть на по
лыхающие костры в этом году, ког
да разрабатывается лучший пихто
вый массив..в Парбигском районе. 
Ежедневно сгорают центнеры пихто
вого масла. '

Не используются древесные от
ходы и для производства дегтя. 
Правда, в районе есть ;;ве лесохи
мические артели «Вперед» и ^имени 
Кирова. Но работники артелей заго
товляют пихтовую лапку, выезясая 
за многие десятки километров, губят 
лес в местах далеких будущих заго
товок. А не лучше ли райисполкому 
помочь этим артелям использовать 
порубочные остатки для получения 
ценных продуктов химической про
мышленности?

П. ДАШКЕВИЧ.

Когда же будет 
вода?

На окраине гор. Томска, от улицы 
Сибирской и до железнодорожного 
моста живут сотни семей индиви
дуальных застройщиков. На месте 
пустырей за короткое время вырос 
большой рабочий поселок. Но до сих 
пор здесь не решена проблема Снаб
жения 'населения водой. Много раз 
жители обращались с жалобами в 
гориспо.дком, водоканалгрест, но по
ка что результатов никаких нет. А 
между тем, все жители поселка го
товы принять участие в работах по 
прокладке водопровода.

А. БОЛЬШАКОВА.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Когда не 
колхозных

жалеют
средств“

Под таким заголовком в нашей 
газете была опубликована статья 
рейдовой бригады о том, что в ря
де колхозов КаргасоКСКОГо районя 
нет должной борьбы за экономию 
и бережливость.

Как нам сообщил секретарь 
Каргасокского райкома КПСС тов. 
Далызин, статья была обсуждена 
на заседании бюро райкома пар. 
тии. Факты, изложенные в ней, 
подтвердились.

.Райком КПСС принял меры по 
устранению отмеченных недостат
ков.

С п о р т
Областная спартакиада общества „Труд
20 июня на центральном ста

дионе ДСО «Труд» г. Томепа был 
поднят флаг областной спартакиа
ды одного из самых многочислен
ных спортивных обществ — обще
ства «Труд».

Программа спартакиады  ̂вклю
чала соревнования по легкой атле. 
тике, волейболу, баскетболу, 
стрельбе и другим видам спорта.

После парада на зеленом поле 
стадиона с гимнастическими уп
ражнениями выступила большая 
группа гимнасток. Мужчины про
демонстрировали свое мастерство 
на гимнастичеоних снарядах и на 
помосте — по штанге. Вступи
тельная часть спартакиады закон
чилась красочным выступлением 
юных гимнасток детской спортив
ной школы общества «Труд».

Затем начались соревнования 
по легкой атлетике. Первыми со
стоялись финальные забеги муж
чин и женщин на 100 метров. По
бедителями вышли Порубай (Вок
зальный район) и Петухова (мано
метровый завод) с результатами 
соответственно 11,2 секунды и 
14,0 секунд. В соревнованиях по 
легкой атлетике среди мужчин 
спортсмены Вокзального района 
продемонстрировали свое превос
ходство перед другими коллекти
вами. Представитель этой коман
ды Порубай вышел победителем 
по трем видам программы. Кроме 
победы в беге на 100 метров, он 
был первым в беге на 200 мет
ров — 23,5 секунды И в соревно
ваниях По тройному прыжку с ре
зультатом 12 метров 86 сантимет
ров. Спортсмен этого Же коллек
тива Лисицын вышел победителем 
в беге на 400 метров, с результа
том 62,2 секунды. В беге на 1.500 
метров выиграл он же --- 4 мину
ты 13,5 секунды. В соревновани
ях по Толканию ядра победил Мас
ловский с результатом 13 метров 
14 сантиметров, .

Женские команды ВокзальнОГб 
района также оказали упорное со
противление другим командам. В 
соревнованиях по прыжкам в дли
ну с разбега среди женщин побе
дила Колотилина с результатом 
4 метра 76 сантиметров. Добрыни
на была первой в соревнованиях 
по прыжкам в высоту с разбе
га — 140 сантиметров и в сорев
нованиях по Толканию ядра — 9 
метров 66 сантиметров.

В беге на 800 м. среди женщин 
победила Коновалова с результа
том 2 мин. 29,4 секунды.

В заключение соревнований по 
легкой атлетике состоялись забеги 
на 5.000 метров. Победил предста
витель команды Вокзального рай
она Жильцов с результатом 16 
минут 07 секунд.

Спортсмены Вокзального рай
она победили в соревнованиях по 
велосипедному спорту. Среди тех
никумов в этом виде соревнований 
первенствовала команда автодо
рожного техникума. Спортсмены 
этого техникума победили и в со
ревнованиях по стрельбе, по бас
кетболу. Команда завоевала право 
участия в зональных соревнова
ниях в Г. Новосибирске.

В соревнованиях по волейболу 
среди промышленных предприятий 
победили мужская и женская 
команды манометрового завода, а 
Среди техникумов — мужская 
команда лесотехнического И жен
ская команда горного техникумов.

В итоге двухдневной борьбы 
общее первое место и звание чем
пионов областной спартакиады Об
щества «Труд» на 1959 год среди 
промышленных поедприятий за
воевали спортсмены второй коман
ды Вокзального района.

Среди техникумов звание чем
пионов спартакиады завоевали 
спортсмены автодорожного техни
кума. 1 Ю. БРАИЧУК.

На первенство страны по футболу
Очередной день календарных 

игр команд седьмой зоны класса 
«В» прошел со следующими ре
зультатами:
'  В ладивосток == И р к у т с к - - 1 : 3 ,

Хабаровск — Чита — 2:0,
Комсомольск — Улан-Удэ—3:1, 
Красноярск — Свердловск—2:1, 
Кемерово — Томск — 6:0,
Омск “  Новосибирск ■' 3^ 1:1.
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ТРИУМФ СОВЕТСКО-ГЕРМАНСКОЙ ДРУЖБЫ
БЕРЛИН, 20 июня. (Корр. 

ТАСС). Как триумф искренней 
братской дружбы Воспринят в Гер
манской Демократической Респуб
лике митинг трудящихся Москвы 
в Большом Кремлевском дво(рце, 
посвященный встрече с посланца
ми трудящихся ГДР.

Сегодня берлинская демократи
ческая печать уделяет главное 
внимание этому событию, сообщая 
также о подписании Коммюнике о 
пребывании в СССР Партийно- 
Правительственной делегации ГДР 
и о приеме в ее честь, устроенном 
в Кремле ЦК КПСС и Советом 
Министров СССР.

«Нейес Дейчланд» публикует 
полный текст речей Н. С. Хруще
ва, В. Ульбрихта и О. Гротеволя.

Большой митинг в Кремле, отме
чает «Нейес Дейчланд», показыва
ет путь к миру и дружбе. Главная 
задача — заключение мирного до
говора и ликвидация оккупацион
ного режима в Западном Берлине.

В случае саботажа усилий, на
правленных на обеспечение согла
шения, мирный договор будет за

ключен с ГДР, подчеркивает цент
ральный орган СЕПГ.

«Нейес Дейчланд» в речи 
Н. С. Хрущева особо выделяет его 
высказывания о том, что Герман
ская Демократическая Республика 
является бастионом миролюбивых 
сил всей Германии и что одна из 
главных ее задач — это борьба за 
создание миролюбивой, демокра
тической Германии, за такое раз
витие, которое исключало бы пре
вращение Германии в очаг новой 
войны.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С- Хрущев, указывает 
«Берлинер цейтунг», 19 июня в 
Москве еще раз охарактеризовал 
заключение мирного дого1вора с 
Германией и ликвидацию оккупа
ционного режима в Западном Бер
лине как главные вопросы, от ре
шения которых во многом зависит 
оздоровление международной об
становки.

Берлинские демократические га
зеты публикуют отчеты о митинге 
в Кремле под следующими заго

ловками: «Грандиозная демонстра
ция дружбы в Кремле» («Трибю- 
не»), «Необходимо избрать полити
ку благоразумия» («Нейе цейт»), 
«Новый этап в совместных усили
ях, направленных на мирное ре
шение германского вопроса» («На- 
циояаль-цейтунг»), «Триумф друж
бы» i («Юнге вельт») и т. д.

«Нейе цейт» выделяет высказы
вания главы Советского прави
тельства о том, что если мирный 
договор с ГДР будет подписан, то 
будет положен конец всем остат
кам оккупации, и ГДР будет поль
зоваться всеми суверенными пра
вами. Е1сли же со стороны других 
держав будут предприняты попыт
ки силой вновь ввести оккупацион
ный режим, то Советский Союз 
поддержит ГДР всеми находящи
мися в его распоряжении средст
вами.

Сообщения о митинге в Кремле 
неоднократно передавались радио
станциями Германской Демократи
ческой Республики.

ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ 
МИНИСТРОВ ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ

По инициативе министров трех западных держав 
совещание сделало перерыв в своей 

работе до 13 июля

А. ТЮПАЕВ.

П ольские газеты  о речи товарища  
Н. С. Хрущ ева на митинге в Кремле

ВАРШ АВА, 20 июня. (ТАСС). 
Сегодняшние центральные поль
ские газеты «Трибуна люду», 
«Жице Варшавы», «Жолнеж 
вольности», «Дзенник людовы» и 
другие на первых страницах сооб
щают о подписании в Москве Ком
мюнике о пребывании в СССР 
Партийно-Правительственной деле
гации ГДР, а также помещают от
четы о митинге германоюоветской 
дружбы в Кремле.

Газеты публикуют обширные 
выдержки из выступления Первого 
секретаря ЦК КПСС и Председа
теля Совета Министров СССР

Н. С. Хрущева на этом митинге.
Они выделяют то место из вы

ступления Н. С. Хрущева, где го
ворится, что существо предложе
ний Советского правительства со- ‘ 
стоит в том, чтобы постепенно 
ликвидировать ненормальное поло
жение в Западном Берлине, подго
товить мирный договор и меропри
ятия по объединению Германии.

«Жолнеж вольности» вьшосит в 
заголовок слова Н. ,С. Хрущева; в 
случае если агрессивные и реак
ционные круги воспрепятствуют 
заключению мирного договора с 
двумя германскими государствами.

то не остается ничего другого, как 
подписать мирный договор с Гер
манской Демократической Pecnj^- 
ликой.

Газеты большое внимание уде
ляют тому месту в речи Н. С. Хру
щева, где говорится о работе Же
невского совещания министров 
иностранных дел.

«Трибуна люду», «Жице Вар
шавы» и другие газеты подчерки
вают в заголовках: «Если минист
рам и не удастся достигнуть нуж
ной договоренности, то встреча в 
верхах станет еще более необходи
мой».

Английская печать о речи Н. С. Хрущева
ЛОНДОН, 20 июня. (ТАСС). 

Речь Парв'ого секретаря ЦК КПСС 
и Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева на митинге 
германо-советской дружбы, вызвала 
оживленные отклики в сегодняш
ней английской печати. Простран
ные отчеты об этом вькт>ч1лении 
опубликовали «Дейли уоркер», 
«Таймс», «Дейли телеграф».

Некоторые буржуазные газеты, 
как всегда, пытаются извратить 
подлинный смысл и дух выступле
ния Н. С. Хрущева. Так, диплома-, 
тический обозреватель консерва
тивной «Дейли телеграф», напри
мер, утверждает, что речь главы 
Советского правительства была 
«неуступчивой» и якобы cofleipwa-

ла «завуалированные угрозы».
Однако некоторые обозреватели 

даже буржуазных газет, связывая 
выступление Н. С. Хрущева со 
всем комплексом современных 
международных проблем, в частно
сти, с Женевским совещанием ми
нистров иностранных дел, истол
ковывают его выступление более 
объективно. Так, женевские кор
респонденты газеты «Ныос кро- 
никл» Джон Дики и Уильям Фор
рест, касаясь решения министров 
временно прервать совещание, пи
шут: «Дверь к совещанию на выс
шем уровне остается открытой, и 
вчера r-iH Хрущев призвал к тому, 
чтобы это именно так и было».

Корреспондент другой буржуаз

ной газеты «Дейли мейл» Уэйк- 
форд подчеркивает; «Речь г-на 
Хрущева истолковывается в Же
неве, как новый призыв к сове
щанию в верхах».

Консервативная газета «Дейли 
экспресс» в редакционной статье 
также выступает за созыв совеща
ния глав правительств. Газета пи
шет: «Вместо того, чтобы предо
ставлять министрам иностранных 
дел возвращаться в Женеву, поче
му бы не объявить сейчас о сове
щании на высшем уровне?... 
Шесть недель бесплодных перего
воров в Женеве доказали одно: 
«Успеха удастся добиться только 
тогда, когда дело возьмут в свои 
руки руководители».

ЖЕНЕВА, 20 июня. (Спец. корр.
ТАСС). На состоявшемся сегодня 
заседании Женевского совещания 
было решено сделать перерыв в 
его работе и возобновить ее в Же- 
не1ве 13 июля этого года.

Предложение о перерыве было 
внесено от имени делегаций США, 
Англии и Франции государствен
ным секретарем США К. Герте- 
ром на вчерашней второй неофи
циальной встрече. А. А. Громыко 
заявил на этой встрече, что деле
гация СССР стоит за продолжение 
переговоров и достижение положи
тельных результатов без перерыва, 
во что. поскольку К. Гертер, 
С. Ллойд и М. Кур де Мюрвиль 
настаивают на перерыве, делегации 
СССР приходится считаться с та
кой их позицией. При этом 
А. А. Громыко подчеркнул, что, по 
мнению делегации СССР, срок пе
рерыва должен быть минималь
ным.

На состоявшемся сегодня в 
11 часов утра коротком официаль
ном заседании совещания предсе
дательствующий А. А. Громыко 
заявил, что в результате обмена 
мнениями между участниками со
вещания было высказано предло
жение устроить перерыв в работе 
совещания и что они в предвари

тельном порядке достигли догово
ренности возобновить работу 

июля.13
Было решено собраться на оче

редное заседание 13 июля в 15 
часов 30 минут.

Затем участники совещания 
одобрили следующее Коммюнике:

Коммюнике Женевского совеща
ния министров инострашых дел 
20 июня 1959 г.

«На совещании министров иност
ранных дел в Женеве, которое на
чалось 11 мая, имел место широ
кий обмен мнениями между участ
никами по вопросам, находившим
ся на обсуждении. Министры счи
тают, что дальнейшее обсуждение 
и переговоры необходимы.

Министры согласились сделать 
перерыв и возобновить работу со
вещания в Женеве 13 июля 1959 
года».

Выразив от имени участников 
совещания благодарность прави
тельству Швейцарии и женевским 
властям за содействие, которое 
они оказывали работе совещания 
в тех областях, в к-отарых они мо
гли это делать, и отметив хорошую 
работу технического персонала со
вещания, А. А. Громыко объявил 
заседание закрытым.

„ТЗГ.Ц4** И З У М И Л  З А П А Д Н Ы Х  
Э И С Ш Е Р Т О В * *

ЛОНДОН, 20 июня. (ТАСС). 
Парижские коррюспондеяты газет 
«Дейли мейл» и «Дейли экспресс» 
с восторгом пишут о советском 
турбовинтовом самолете «ТУ-114», 
прибывшем вчера на международ
ный салон самолетостроения в Па
риже. По словам иорреспоидента 
«Дейли мейл» Роберта Каннингэ
ма, советский лайнер «изумил за
падных экспертов». На Западе, пи
шет Каннингэм, «нет ничего по
добного этому гиганту», который 
«может, доставить 120 пассаж1ирав 
без посадки из Москвы в Нью- 
Йорк или Токио со скоростью 800 
километров в час». Автор описы
вает удобства, предусмотренные 
для пассажиров самолета, а также 
«прекрасную внутреннюю отдел
ку». Спальные кабины в самолете.

пишет он, «подобны железнодо
рожным купе первого класса». По 
мнению корресвондента, руководи
тели авиалиний Запада «будут по
трясены», когда они познакомятся 
с «ТУ-114».

Корреспондент «Дейли экс
пресс» Питер Уоон также подчер
кивает, что, «по единодушному 
мнению экспертов. Запад не имеет 
ничего подобного самолету 
«ТУ-114». Советский гигант, пи
шет Уоон, «похож скорее на пас
сажирское морское судно, чем на 
воздушный лайнер». Отмечая пре
красную внутреннюю отделку са
молета и больнше удо^тва для 
пассажиров, корреспондент пишет, 
что, показав «ТУ-114», «Россия 
похитила все внимание публики на 
Парижском международном салоне 
са№галетостроеяия».

ИЗВЕЩЕНИЯ
К сведению депутатов 

Кировского районного Совета 
депутатов трудящихся

Забастовки в Италии
Вторую неделю в Италия про

должается забастовка моряков. 
Число судов, простаивающих в 
итальянских и иностранных пор
тах, достигло 120. К  забастовке 
присоединились команды судов, 
находящихся в Торонто, Maipcene 
и Калькутте. В знак солидарности 
с моряками забастовали в Генуе 
административные служащие че
тырех пароходных компаний.

Итальянское правительство при
няло решение редаизировать ряд 
частных судов, чтобы обеспечить 
сообщение между материком и 
островами, связь с которыми фак-. 
тически прервана. 20 июня ■ оно 
отдало приказ реквизировать три 
судна судовладельческой ко.мпа- 
нин «Тиррения», перевозящей 
пассажиров и грузы между конти
нентальной Италией и Сардинией. 
Это решение принято на основе 
фашистского закона 1939 года, 
разрешающего реквизировать суда 
для обеопечения бесперебойных 
перевозок в чрезвычайных случа
ях, а экипажи реввшированных 
судов высаживать на берег.

Это решение вызвало глубокое 
возмущение моряков и всей демо-

нратичеокой общественности стра
ны. Секретариат Всеобщей италь
янской конфедерации . труда не
медленно собрался на заседание и 
опубликовал заявление, в котором 
говорится, что реквизиция судов 
на основания фашистского закона, 
применявшегося в условиях войны, 
носит антядемократичесгай и не
законный ■ характер и является 
серьезным покушением на право 
забастовки.

Шестой день продолжается за
бастовка 80 тькяч банковских 
служащих страны. 200 тысяч ба
стовавших деревообделочников и 
мебельщиков одержали значитель
ную победу. После длительных 
переговоров и упорной борьбы они 
заключили новый трудовой до
говор, который гарантирует рабо
чим повышение заработной платы 
на 5 процентов и удовлетворение 
других требований.

В Милане объявили 48-часовую 
забастовку рабочие крупнейшего 
завода резиновых изделий и авто
покрышек компании «Пирелли». 
Бастующие требуют увеличения 
заработной платы на три процента.

Рост стоимости 
жизни в США

НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). 
Агентство Ассошиэйтед Пресс, 
ссылаясь на официальные данные 
министерства труда, сообщает, 
что в результате увеличения цен 
практически на все виды потреби
тельских товаров в мае месяце 
прожиточный минимум в Соеди
ненных Штатах достиг новой ре
кордной цифры. По сравнению с 
периодом 1947—1949 годов, кото
рый берется за исходный, индекс 
прожиточного минимума в США 
составляет сейчас 124 процента.

Перспективы таковы, подчерки
вает агентство, что в летние ме
сяцы прожиточный минимум в 
США еще более возрастет.

25 июня 1959 года, в 6 часов 
вечера, в помещении Кировского 
райкома КПСС (проспект имени 
Кирова, 11-а) созывается I I I  сес
сия Кировского районного Совета 
депутатов трудящихся (седьмого 
созыва). На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1. О выполнении решения I I  сес
сии Совета «О ходе благоустрой
ства».

2. О состоянии и мерах улучше
ния торговли и общественно
го питания в районе. (Доклад
чик — зам. председателя испол
кома Д. И. Стороженко).

3. Организационный вопрос.
Кировский райисполком.

Томское областное отделение 
общества по распространению по
литических и научных знаний для 
студентовивыпуснников и сдающих 
экзамен по истюрии КПСС прово
дит в областном лектории 
(проспект имени Ленина, 36) лек
ции-консультации на темы:

23 июня, в 7 часов вечера, — 
«Борьба партии за восстановление 
й развитие социалистического на
родного хозяйства в послевоенный 
период (1945— 1953 годы)».

24 июня, в 7 часов вечера, — 
«Борьба партии за мощный подъ
ем народного хозяйства (1953 — 
1958 годы)».

Лекции читает доцент кафедры 
истории КПСС Томского политех
нического института И. Т. Бели- 
мов.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла- 
сти 23 июня ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временные дожди, грозы, ветер

переменных направлений, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха 23—28 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Английская печать о зверствах 
в лагерях и тюрьмах Кении

ЛОНДОН, 20 июня. (ТАСС). 
Лейбористский еженедельник 
«Трибюн», ссылаясь на признания 
и заявления английских чиновни
ков в Кении, приводит факты пы
ток, убийств и издевательств, чи
нимых английскими властями в 
Кении.

«9 июня заместитель прокурора 
Кении, — пишет журнал, — сооб
щил о положении в лагере Мань
яни. Он рассказал, что безногого 
чело(века заставили там работать, 
другого заключенного пытали во
дой, а третьего ^избивали резино
вой дубинкой по'половым органам. 
Других заста1вляли стоять лицом к 
солнцу и держать камни над го
ловами.

В 1957 году умер Мачири Гиту- 
ма. Следствием установлено, что 
его подвесили за запястья к пере
кладине и избивали полосками, вы
резанными из старых автомобиль
ных шин. Официальной причиной 
смерти является кровоизлияние в 
мозг.

в  знак протеста один за другим 
ушли в отставку два руководителя 
уголовного департамента Кении. 
Первый — полковник Янг — со
ставил сообщение, которое мини
стерство колоний не осмелилось 
опубликовать. Вторюй — Данкен 
Макферсон — написал в письме, 
цитируемом членом английского 
парламента Барбарой Касл;

«Условия, которые я обнаружил 
в некоторых лагерях Кении, го
раздо хуже всего того, что я ви
дел за четыре с половиной года, 
когда был заключенным у япон
цев... В лагерях, которые я видел, 
меня больше всего поразило... ог
ромное количество смертей в ре
зультате насилия... Полицейский 
комиссар сказал мне, чтобы я пе
рестал расследовать такие вещи... 
К избиениям прибегали для того, 
чтобы вынудить признание».

Крупнейшим скандалом за пос
леднее время, указывает «Три
бюн», было массовое избиение за
ключенных в лагере Хола, закон
чившееся убийством 11 человек. 
Тем не менее, ни один из винов
ных в убийстве не был привлечен 
к судебной ответственности.

«Ненормален'готь» положения в 
лагерях для заключенных в анг
лийских колониях в Африке приз
нает и другой еженедельник — 
«Спектейтор». Критикуя англий
ские власти за то, что они не при
влекли к судебной ответственности 
виновных в убийстве 11 заключен
ных в Хола, еженедельник пишет: 
«Эпизод в Хола — наихудший из 
эпизодов всей колониальной исто
рии, но он не будет последним, 
пока не изменятся методы, при
меняемые в Ньясаленде, а теперь 
и в Кении...».

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
ИМЕНИ А. с. ПУШКИНА
в помещении областного драма, 

тического театра им. В. П. Чка. 
лова.

23 июня — «Тиха украинская 
ночь». (Начало в 8 час. 30 мин. 
вечера).

24 июня — «Преступление и 
наказание».

25 июня — «Юстина».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

ш ш Ш  ш
>..о~ о . ,о о  О' ta '.or'.Q.-i

Кинотеатр имени М. Горького
23 июня — новый художествен

ный фильм «В твоих руках жизнь». 
Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10 2
3-50, 5-40, 7-30, 9-20, 11-10.

Детский сеанс в 10-20 утра.
Зал кинохроники

23 июня—новые документаль
ные фильмы; «Китайский театр ку
кол и теней», «Изобразительное 
искусство Китая», «Сельскохозяй
ственная выставка в Пекине». 
Сеансы: 9, 10, 11, 12, 1, 2, 3, 4, 
5, 6. 7, 8, 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
23 нюня. Большой зал — новый 

художественный фильм «В твоих 
руках жизнь». Сеансы; 8-50, 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35, 
7-20, 9-05, 10-50. Малый зал — 
«Солдатское сердце». Сеансы 9 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30’
9- 15, 11.

Кинотеатр городского сада
23 июня — новый цветной худо

жественный широкоэкранный 
фильм «Песнь над Днепром». Се
ансы. 12, 1-45, 3-30, касса работа
ет с И  часов утра; 5-15, 7. 9.
10- 50, касса работает с 4 
дня.

ТОМСКОЕ ОБЛАОТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРУДОВЫХ РЕЗЕРш"}
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я

В УЧИЛИЩА И ШКОЛЫ

часов

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 1 (г;' Томск, улица Крыло
ва, 27) готовит слесарей, токарей, эмалировщиков и обмотчи
ков.

ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 67) готовит радиомехаников и почтово
телеграфных агентов.

ГОРНОПРОМЫШЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ (г. Томск, Подгор
ный переулок, 11) готовит слесарей, электрослесарей и фор
мовщиков-литейщиков.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ Л6 2 (г. Томск, Северный го
родок, корпус 10) готовит кузнецов, наладчиков, слесарей и 
электрослесарей.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 5 (г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 12) готовит автослесарей и электромеха
ников.

РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ № 3 (поселок Самусь, Томско
го района) готовит судовых машинистов, рулевых и котель
щиков.

СТРОИТЕЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ № 2 (г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 18) готовит каменщиков, штукатуров и слесарей- 
сантехников.

СТРОИТЕЛЬНОЕ УЧИЛИЩЕ № 8 (г. Асино, поселок Сос- 
новка) готовит каменщиков, штукатуров и арматурщиков- 
бетонщиков.

Ш КОЛА ФЗО № 3 (поселок Моряковка, Томского района) 
готовит кочегаров-котельщиков, судоплотников и плотников.

Ш КОЛА ФЗО № 6 (поселок Батурине, Асиновского района) 
готовит судоплотников. помощников шкиперов и арматурщи- 
ков-бетонщиков.

В технические училища принимается молодежь в возрасте 
17—25 лет, имеющая десятилетнее образование, в ремеслен
ные — в возрасте 15— 17 лет, с образованием 7 и более 
классов, в строительные — в возрасте 15—16 лет, с образо
ванием не ниже 6 классов, в школы ФЗО — в возрасте  ̂
17 лет, с образованием не менее 4 классов.

Заявления принимаются с 20 июня 1959 года.
По вопросам приема обращаться непосредственно в училища 
школы ФЗО. I 1

Утерянный аттестат зрелости за 
№ 100560, выданный 21 июня 
1958 г. 10-й школой г. Томска на 
имя Ажгибесовой Татьяны Кон
стантиновны. считать недействи
тельным.

Типографии № 1 полиграфизда- 
та требуются подчитчик и коррек
тор.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская, 47, к директору.
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НА ОБЛАСТНУЮ ГАЗЕТУ .КРАСНОЕ ЗНАМЯ*
НА 2-е ПОЛУГОДИЕ 1959 ГОДА.

Подписная цена: на полгода—30 рублей, на квартал- 
15 рублей.

Подписка 
ных пунктах, 
предприятиях.

принимается во всех отделениях связи и на подпис- 
в организациях, учреждениях, в колхозах, РТС и на

ОБЛСОЮЗПЕЧАТЬ.

{оооооооооооооооооооооосоооосоосоооооссоссосооосоосоососсоосоооЬооо Ч

можно ВЫИГРАТЬ 
от 400 до 100.000 рублей 

по Государственному 3°1о внутреннему выигрышному займу
По займу ежегодно проводится семь тиражей выигрышей. 

Основные тиражи проводятся 30 января, ' 30 марта, 30 мая, 
30 июля, 30 сентября и 30 ноября и дополнительный ти р а ж -  
30 сентября.

В тиражах на выпущенные в обращение 12 разрядов 
3% займа разыгрывается следующее количество выигрышей:

i 1

Итого:

рыша
В каждом 
основном 
тираже

В каждом 
дополнитель
ном тираже

100.000 »—• 12
50.000 24 60
25.000 60 300
10.000 300 960

5.000 960 9600
-?.000 8400 27600

400,. 92256 99468
102000 138000

-У

Общая сумма выигры
шей (в тыс. руб.) 55802,4 136687,2 %

Со времени выпуска займа проведено 69 основных и 11 до
полнительных тиражей выигрышей.

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается 
с каждым тиражом, поскольку выигравшие облигации погаша
ются при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах не 
участвуют, а количество выигрышей остается неизменным.

Очередной; 70-й основной тираж состоится 30 июля 1959 г.

Облигации 3% займа продаются 
сберегательными кассами.

и свободно покупаются

Приобретайте облигации займа!
Управление гострудсберкасс и 

госкредита 1'омской области.
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ТОМСКОЕ ВЫСШЕЕ О БЩ ЕВО Й СКО ВО Е^ 
КОМАНДНОЕ УЧИЛИЩЕ

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны; редактопя ---------------------~ Z Z ----------- ----------------------------------------------------------
вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. п р о м ы ш л е н н п г я Р е д а к т о р а  — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40,J -г  UU, и;<шпО1ШЛеНН0Г0 --  37-7.5. ПТЛР.71Я ПИРРМ П ПяЯпти п _ пгг.ча  ̂ <31 /|<7 п,.пот10

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР КУРСАНТОВ 
на 1959—1960 учебный год

Училище готовит общевойсковых командиров с высшим об
щим н средним военным образованием.

В училище принимаются по конкурсу граждане СССР муж
ского пола в возрасте от 17 до 21 года, имеющие законченное 
среднее образование и годные по состоянию здоровья для обу
чения в военных училищах.

Все принятые в 5гчилище курсанты зачисляются на действи
тельную военную службу и обеспечиваются питанием, обмун
дированием и денежным содержанием.

Лицам, окончившим училище, присваивается офицерское 
звание и выдается диплом общесоюзного образца о высшем 
общем образовании.

Прием заявлений с приложением всех необходимых доку
ментов производится по 15 июля 1959 года.

Подробные условия о приеме высылаются училищем по за
просу.

Адрес училища: г, Томск, проспект имени Кирова, 49, при
емная комиссия, ij, '

- I

К СВЕДЕНИЮ р у к о в о д и т е л е й  п р е д п р и я т и и , 
ОРГАНИЗАЦИИ И УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ

В библиотечном коллекторе (г. Томск, Базарная площадь, 
14) открыт свободный доступ к книжному фонду для отбора 
литературы библиотекам всех ведомств.

Отпуск литературы производится по безналичному расчету. 
Иногородним библиотекам литература отгружается по заяв-

2кам.

I  В МАГАЗИНАХ КНИГОТОРГА И ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ
КООПЕРАЦИИ

принимается подписка на избранные произведения 
М. И. Калинина (в четырех томах)

Ориентировочная цена тома 11 руб. При подписке вносится 
задаток в размере стоимости одного тома. Задаток засчиты
вается при получении последнего тома.

С проспектом издания можно познакомиться в магазинах 
книготорга и потребительской кооперации.

Союзкнига. )

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлект- 
рострой» требуются: опытные 
трактористы, электросварщик, 
экспедитор и шкипер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18, телефон 
48-47. 3—3

Томской экспедиции «Лес- 
проект» требуются грузчики на 
автомашины, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского, 14, телефон 32-67.

УНР-290 срочно требуются: 
строительные рабочие всех спе
циальностей, машинисты башен
ных кранов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 59, отдел кадров.

3 - 1

Томскому столбопропиточному 
пункту требуется тракторист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17.

2 —1

Томскому , заводу резиновой 
обуви для работы в ОКСе требу
ются: прораб, инженер.строитель 
на должность главного инженера 
ОКСа и рабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 7 , 1-й этаж, 
отдел кадров. 3—3

Гр-н Самойлов Константин Ки- 
риллдвич, проживающий в г. Том
ске, Татарская улица, 28, кв. 2, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Самойловой Лю
бовью Савельевной, проживающей 
в Московской области, г. Мытищи, 
нос. Леонидовна № 69-а.

Дело подлежит рассмотрёнию в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-н Новоселов Леонид Кузь
мич, проживающий в г. Томске, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Новоселовой Ан
ной Николаевной, проживающей в 
г. Томске, улица Яковлева, 85, 
кв, 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды

К301507,

37-75, отдела писем и работы с рабселькорами — 37-38 и 31-47, отдела информаций — 51.бТ, зам.'зав.'“йздательсУво  ̂ бухгялтьп^объявлении — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки—52.02. дательством 52 23, бухгалтерии
— 47-45, 

ш отдела
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